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ACTA NUMERO SETECIENTOS VEINTISIETE: En la Ciudad de Bolívar, a 22 días del mes de 
Abril de dos mil quince se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en 
SESION ESPECIAL DE INAUGURACION DEL PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 2015 
los Concejales Sres. BUCCA JOSE ANTONIO; CARONA MIRTA MARIA; CROCE SERGIO 
LUIS; EBERHARD SORAYA ADRIANA; ERRECA, JOSE GABRIEL; FLORES, FRANCISCO 
SIRO; GONZALEZ JORGE RUBEN; IBÁÑEZ, OSCAR; JOFRE MARIA ESTELA; NICOLA, 
JUAN JOSE; PALOMINO, MARIA EMILIA; PATTI, SUSANA SARA; PEREZ MAURO 
RUBEN Y SALAMANCO MARCELO 
Ausente el Concejal PISANO MARCOS EMILIO, reemplazado por el Concejal ALZUETA, 
EDGARDO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Preside la Sesión  el Presidente del H. Cuerpo, Dr. FRANCISCO SIRO FLORES, actuando como 
Secretario el Sr. EMILIO COLATO, y como Secretario Administrativo el Sr. Marcelo VALDEZ. --- 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. 
Eduardo BUCCA. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Siendo las 19.40 horas el Sr. Presidente invita al Sr. INTENDENTE a  izar la Bandera Nacional 
dando por iniciada la presente Sesión.  -------------------------------------------------------------------------- 
Acto seguido se entonan las estrofas del HIMNO NACIONAL.  ------------------------------------------- 
Acto seguido se somete a consideración la Licencia del Concejal PISANO, la cual es aprobada por 
Unanimidad. Luego se da lectura por Secretaría a una salutación de la Diputada Provincial Sra. 
ALICIA MARCH. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a hacer uso de la palabra. ------- 
Expresa el Sr. Intendente: Buenas noches a todos y todas, muchas gracias por estar aquí presentes, 
quiero agradecer la presencia de los distintos bloques y fuerzas políticas que hoy nos acompañan, a 
todos los Concejales, agradecer la presencia de instituciones intermedias y fuerzas vivas de nuestra 
comunidad, muchas gracias por estar presentes; también agradecer la presencia de los medios de 
comunicación, que nos permiten hacer llegar este mensaje tan importante a todos los vecinos del 
partido de Bolívar también a través de los medios de comunicación saludar  a todos aquellos vecinos 
que nos están siguiendo en esta apertura, les mando un fuerte abrazo. Agradecerle también a Ud. 
también Sr. Presidente de este HCD, doctor Siro Flores por el acompañamiento dado en estos ya tres 
año y medio casi de gestión municipal. Agradecer la presencia del Juez de Paz, el Dr. Atilio Franco; 
de funcionarios, secretarios, directores, compañeros del gabinete municipal, muchas gracias a todos 
por estar aquí. Cada apertura de Sesiones abre un nuevo desafío. Y me da una nueva oportunidad para 
cumplir con lo que manda la LOM de los municipios, en su artículo 108 inciso 16 que es dar cuenta 
de los actos de gobierno. Hoy vengo a poner en conocimiento no sólo los señores concejales sino a 
toda la comunidad del partido de Bolívar, el trabajo realizado con la firme convicción de contarles 
con hechos el compromiso asumido. Hoy vengo a brindar mi último informe como Intendente 
Municipal por el período 2011 al 2015, por el cual he sido designado por el voto de la ciudadanía. 
Hace tan sólo cuatro años les pedía a mis vecinos que me dieran la oportunidad de ser el intendente 
municipal. Les dije que estaba preparado para dar el paso más importante de mi vida que era nada 
más y nada menos, que ponerme al frente de la municipalidad, y devolverle con trabajo, con 
compromiso y  enorme esfuerzo al partido de Bolívar hechos y obras, y acciones que marcarán sin 
lugar a dudas un rumbo y un destino mejor para todos. Es un enorme orgullo estar logrando, y poder 
cumplir los objetivos planteados. Esto ha sido posible gracias a la confianza depositada por miles de 
vecinos cuando fui electo intendente y fundamentalmente por el acompañamiento que he tenido por 
parte de todos los vecinos que no me eligieron, pero que poco a poco, al comenzar la gestión y al 
transcurrir el tiempo se fueron acercando y compartiendo las cosas buenas y concretas que se hacen 
para el progreso del partido. También han sido fundamentales en la concreción de estos logros el 
trabajo inter institucional con las fuerzas vivas de la comunidad con quienes consolidamos día a día 
un trabajo conjunto, por eso vuelvo a agradecer la presencia de cada uno de los representantes de las 
fuerzas vivas de la comunidad que llevan a cabo un trabajo enorme por el progreso del partido de 
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Bolívar. También permítanme mencionar el acompañamiento de mis compañeros de trabajo. Equipos 
de secretarios, directores, y trabajadores municipales con los cuales estamos a poco tiempo de poder 
lograr una estructura requerida para sostener el nivel de dinámica en gestión alcanzado, 
independientemente de la persona que esté al frente del municipio en los próximos años. Para 
finalizar, no quiero dejar de agradecer el fuerte acompañamiento que me ha dado mi familia y mis 
amigos. Hoy Bolívar está sin lugar a dudas de pie, y da pasos firmes todos los días hacia adelante 
mirando al futuro. Estamos orgullosos de ser parte de la comunidad de hombres y mujeres de trabajo, 
que quieren vivir en paz. Dicha esta breve introducción pasaré a dar cuenta de los actos de gestión 
más trascendentes de acuerdo a lo que me dicta la LOM. En materia de economía, de finanzas, que 
administra la Secretaría de Hacienda, quiero contarles que al inicio del ejercicio 2014 el presupuesto 
ascendía a la suma de 388.416.000 pesos, en el transcurso del ejercicio este presupuesto sufrió 
sucesivas ampliaciones que totalizan el monto de 90 millones de pesos ascendiendo el presupuesto al 
cierre del ejercicio a la suma de 479 millones de pesos, aclaro el primer número que fue erróneo son 
479 millones de pesos el cierre del ejercicio. Este monto de 91 millones de pesos generado entre otros 
conceptos por diferentes gestiones entre las cuales destaca y que tiene que ver con obras de 
ampliación y renovación de la red eléctrica, obras correspondientes al programa Techo Digno del 
Ministerio de Planificación Federal que nos está permitiendo la construcción de 100 viviendas; 
convenio de remodelación de nuestro querido Cine Avenida que nos permitió la finalización de la 
obra; convenio con ENHOSA que nos está permitiendo que nos está permitiendo avanzar día a día, y 
a paso firme, con la querida obra de las cloacas para el barrio Pompeya; 1.800.000 pesos que 
conseguimos para la compra de un nuevo trompo hormigonero que nos permitió seguir consolidando 
nuestra planta hormigonera municipal. Ocho millones de pesos correspondientes a fondos gestionados 
ante el ministerio de Educación de la nación para la construcción de un  Jardín Maternal y cinco 
playones deportivos; 2 millones de pesos que están siendo utilizados  en la inversión de la 
construcción de un jardín de infantes. Con esto qué quiero decir, hay que dejar en claro más allá de 
los números, que a partir un presupuesto que uno piensa, organiza, ordena, planifica como gestión 
municipal, en este caso era para el año 2014 lo importante no es quedarse con lo presupuestado sino 
también al mismo tiempo, día a día, seguir buscando financiamiento y gestionando recursos para 
poder, en la medida de lo posible, incrementar ese presupuesto con inversiones concretas que tienen 
que ver con la transformación de nuestro partido de Bolívar. Si analizamos la evolución de lo 
gestionado desde el año 2008 a la fecha se puede apreciar un incremento superlativo a nivel 
porcentual y a nivel nominal en el año 2008 se gestionaron 2 millones de pesos representando el 4% 
del presupuesto original; sólo creció un 4% en el 2008 de lo que se había presupuestado ejecutar en 
definitiva casi se ejecutó lo mismo que estaba presupuestado. En 2009 sólo se gestionaron $600,000, 
es decir que en 2009 la variación entre lo que había pensado el ejecutivo cuando armó el presupuesto 
sólo se incrementó en un 1%, la modificación en términos de gestión fue absolutamente casi nula, un 
1%. En el 2010 el incremento fue de 2 millones de pesos que representa el 3% de lo que se había 
presupuestado para este año; en el 2011 fue de 1 millón de pesos que representó también el 1% de lo 
que se había presupuestado; en el 2012 la ampliación del presupuesto fue de 12 millones de pesos, ahí 
tuvimos ya un 10% de incremento sobre lo presupuestado; en el 2013 tuvimos un incremento de 50 
millones de pesos aproximadamente que representa el 31% de lo que nosotros habíamos 
presupuestado y en el 2014 tuvimos un incremento de lo que habíamos presupuestado de 690 
millones de pesos, esto significa un 308% (aplausos) de incremento sobre lo que habíamos 
presupuestado ejecutar en el 2011. Yo estos son números fríos pero en el transcurrir de este discurso 
de apertura y iremos transformando cada uno de estos números en las realidades y en los hechos 
concretos que hemos podido ir plasmando. También me interesa hacer hincapié cuando hablamos de 
economía, de la política de desendeudamiento hemos tenido desde el día uno en la gestión municipal, 
está también fue una prioridad que instruimos a nuestros equipos de gobierno fundamentalmente a la 
Secretaría de hacienda y a la la Secretaría legal y técnica, que como así trabajaban en la gestión de 
financiamiento y de recursos para nuestra comunidad, ir trabajando en el ordenamiento de las deudas 
que teníamos como municipio, y tener muy presentes esos compromisos de deuda, y de pagos que 
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teníamos mes a mes, de manera tal que no tuviéramos en ningún momento dificultades económicas y 
financieras con los compromisos que tenemos más allá de estas deudas como son también el pago de 
la masa salarial que tenemos mes a mes para con nuestros compañeros de trabajo. Y la verdad es que 
se ha hecho un trabajo enorme, sumamente importante, y ordenado. Por citar algunos ejemplos y no 
cansar con números durante el ejercicio iniciado el 1 enero y finalizado el 31 diciembre 2014, se pagó 
deuda en concepto de leasing, de créditos fundamentalmente generados en un alto porcentaje durante 
la gestión en el año 2011 fundamentalmente con el banco de la provincia de Buenos Aires, se pagó un 
total de $2,790,000 aproximadamente. Este importe que pagó el municipio de Bolívar, que pagamos 
todos los vecinos,  sumado a lo pagado durante el año 2012 y 2013 que fueron los primeros años de 
gestión da como resultado un total acumulado de cancelación de deudas de 9 millones de pesos 
aproximadamenteesentando el 93,11% de la deuda original habilitando (aplausos) este 
desendeudamiento y dándonos solvencia y estar firmes parados económica y financieramente para 
contraer nuevos créditos que ya hemos utilizado, como por ejemplo para la compra de dos 
motoniveladoras que hoy ya se encuentran trabajando en el parque vial. En definitiva un dato que 
creo que es contundente, sólo tres años y algunos meses de gestión al frente de la originalidad, en 
estos tiempos no solamente hemos adquirido dos máquinas por nuestros propios medios sino que 
también pagamos el 95% de las máquinas que habían sido (aplausos) que habían sido compradas en 
apuro durante el año 2011. Porque también es muy importante destacar, como lo hace cualquier 
hombre o mujer de familia, cuando uno toma un crédito se fija en las condiciones del crédito, 
cualquier persona que me esté escuchando estará de acuerdo con lo que estoy diciendo, evalúa las 
tasas, los plazos, se fija si la tasa variable o es fija, si está en pesos entonces esto también es muy 
importante de destacar fjense que la tasa de interés que pagamos del crédito que no tomamos durante 
nuestra gestión, es una tasa variable; el crédito que tomamos durante nuestra gestión por supuesto nos 
pusimos firmes, y buscamos el condicionamiento necesario para tener una tasa fija y en pesos, 
nosotros queremos saber cuánto vamos a pagar este año, el próximo y el subsiguiente y eso también 
es cuidar el bolsillo y los recursos de todos los bolivarenses. Para finalizar, hablamos de búsqueda de 
financiamiento, de cierre de ejercicio, hablamos de presupuesto,  de desendeudar al municipio de 
Bolívar, de tener solvencia económica y estar ordenados en ese tema es sumamente importante y 
también implementamos reestructuraciones y mejoras en el área de rentas. Esto a partir de conversar 
con muchos vecinos, y de escuchar en diferentes lugares, a aquellos vecinos que comenzaban a notar 
la presencia del estado, en los barrios, en diferentes situaciones de la vida diaria y empezamos a notar 
que el vecino quería volver a cumplir con las obligaciones del pago de tasas, y tuvimos cientos de 
casos, fue así cuando tomamos la decisión de implementar una moratoria que fue dada entre fines del 
año 2013 y principios del 2014 en el cual se firmaron fíjense ustedes este dato, se firmaron 2947 
convenios teniendo como resultado un importante monto de recaudación que ascendió en el año 2014 
a $10,800,000 y esto quiero agradecer a todos los vecinos de Bolívar que confían en este municipio y 
que volvieron (aplausos) a cumplir con sus obligaciones porque es muy importante el cumplimiento 
de las obligaciones como vecinos de Bolívar. Dichos algunos de estos puntos en materia de economía 
y antes de continuar enumerando las acciones y los hechos concretos que hemos desarrollado en cada 
una de las áreas quiero detenerme y profundizar el tema de cinco obras que creo que marcan un 
cambio de época para todos los vecinos del partido de Bolívar, obras que es muy importante que las 
podamos comprender, que las podamos analizar como obras en sí pero también fundamentalmente 
podamos pensar el impacto que van a tener en los próximos años para el partido de Bolívar. Obras 
que siempre me gusta decirlo, cuando tenemos reuniones, seguramente los grandes beneficios de estas 
obras se van a ver en los próximos años y quizás, seguramente, no seamos nosotros quienes estemos 
aquí al frente de la municipalidad, pero lo importante es que lo van a poder disfrutar nuestro vecinos, 
nuestros hijos y el futuro de la comunidad. Una obra es el loop del gasoducto y necesitamos para 
pensar en una comunidad pujante, progresista, que quiera el verdadero desarrollo de la comunidad 
tener una comunidad con vecinos instruidos y que sepan estas cuestiones, esto lo tiene que saber 
todos los jóvenes, los adultos y lo tienen que conversar en la familia. En Bolívar estamos a días, es 
inminente el comienzo de una obra que marcará un antes y un después que es la construcción de un 
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loop de gasoducto por casi 15 km. de loop. Qué significa esto: esta obra significa poder en un 
comienzo, darle la posibilidad de acceder al gas a todas aquellas familias que en la actualidad buscan 
tener la factibilidad de hacer la conexión del gas natural. Y créanme que aquellas familias que no 
tienen la posibilidad de acceder al gas natural, no es lo mismo tener gas natural a no tener gas natural, 
hoy vemos ya cuando visitamos el barrio de Villa Diamante como viven distinto el invierno las 
familias que ya pueden gozar de la red de gas que hemos construido en estos tres años de gestión. 
Hoy Villa Diamante tiene gas. Ahora teníamos una limitante de oferta general de gas para la ciudad 
de Bolívar, a tal punto que muchas veces se le impide a una familia hacer una conexión cuando tiene 
el gas que le llega a solo 15 ó 20 metros. No hay posibilidades de hacer nuevas conexiones sino se 
avanzaba definitivamente con esta obra de loop de gas. Van a ser más de 2000 familias las que se van 
a beneficiar y las que van a poder tener acceso al gas a partir de la concreción de esta obra. Y algo 
que creo que es tan o más importante como lo que acabo de mencionar, es que nos permite pensar en 
el termino y en el concepto de desarrollo urbano, de crecimiento. Es imposible y cualquiera se va a  
dar cuenta pensando un poquito, que sin oferta de gas no podemos seguir evolucionando en pensar 
nuevos desarrollos urbanísticos, nuevos complejos habitacionales, nuevas extensiones de crecimiento 
urbano por inversión privada también, es necesario para poder crecer como ciudad poder hacer esta 
obra tan importante como es el loop de gasoducto, además para fomentar el desarrollo industrial. No 
hay posibilidades de hablar de desarrollo industrial sino tenemos una ciudad que pueda ofrecer a los 
empresarios, a aquellos que tengan interés de invertir en el desarrollo, sino tienen la posibilidad de 
acceso al gas. Entonces esta es una obra que tiene que ver con el interés colectivo de absolutamente 
todos los vecinos de Bolívar. Todos los vecinos de Bolívar deben estar muy contentos y muy felices 
de que desde el municipio se ponen arriba de la mesa primero y luego se elaboran, los proyectos 
necesarios en los términos de referencia correspondiente para encontrar los financiamientos 
necesarios para poder encarar estas obras. Esta es una obra que, vuelvo a repetir, el comienzo es in 
mente, y gracias a Dios además tiene un plazo de obra que es muy corto, es una obra que se hace en 
aproximadamente 60 días. Es un loop de gasoducto que va a venir paralelo al caño madre que 
alimenta de gas a nuestra ciudad que viene de Herrera Vegas y que va a tener una longitud 
aproximada de 15 km  y además queda preparada, para que en un futuro, que ojalá sea lo más pronto 
posible porque eso significará que hemos crecido mucho y que hay mucha demanda de gas para que 
se pueda seguir ampliando este gasoducto. Otra de las obras que quiero detenerme, y que me parece 
que también debemos festejar todos lo bolivarenses, y tiene que ver con la planta de tratamiento de 
agua. Poder pensar que en Bolívar todos los vecinos, absolutamente todos los vecinos van a poder 
consumir agua potable, créanme que a mí como intendente municipal (aplausos), para mí es una 
enorme satisfacción. Es una obra que tiene que ver con generar más calidad de vida, una obra que está 
híper vinculada a la salud de la comunidad, una obra que nos pone en un lugar distinto como ciudad. 
Hoy les aseguro, nos miran desde distintos lugares, miran con atención la obra que se está ejecutando 
en nuestra comunidad, una obra que parecía imposible, que parecía impensada, que no había 
posibilidades, que no existía, hoy comienza a ser una realidad y está frente a los ojos de todos ustedes. 
Ojalá que todos, realmente todos se pongan muy contentos porque si Dios quiere en los próximos 
meses podremos habilitarla, y podremos decir que el agua de la red de nuestra comunidad es potable 
y respetar todos los parámetros, todos, que establece el Código Alimentario y la OMS, es una obra 
que combina tecnología, obra civil, combina ciencia donde también tenemos la posibilidad de tener 
un laboratorio propio en ese lugar, donde estaremos permanentemente midiendo la calidad de agua 
que consumen nuestros hijos, nuestros adultos mayores, nuestra comunidad. Es una obra a la que 
además, se le va a agregar tecnología para sistematizar los pozos de bombeo, esto significa poder 
programar el tiempo que queremos que funcione cada pozo, y qué día queremos que funcione cada 
pozo, porque aquí no solamente tenemos una pérdida de calidad en la oferta de agua por una cuestión 
que tiene que ver con la geología sino también por un mal manejo de los pozos existentes, muchos de 
los pozos se encuentran sobre saturados, se los sobre utilizó y como en todas las cosas de la vida, a las 
cosas hay que hacerlas trabajar y también necesitan un período de descanso y los pozos de agua no 
están excluidos de este concepto. La automatización inteligente de los pozos nos permitirá poder 
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diagramar el trabajo que le vamos a dar a cada pozo por semana y de esta manera no generar su 
saturación para también cuidar los recursos naturales. Y créanme que esta es una obra que va a ser 
modelo en el interior de la provincia de Buenos Aires y un fuerte disparador para que muchos 
municipios que aún no se quieren hacer cargo de una problemática que nos dio la naturaleza lo tengan 
que hacer a partir del ejemplo de Bolívar, porque tiene que ver con cuidar la salud de todos los 
habitantes (aplausos). Como tercera obra que entiendo que también va a ser parte determinante, un 
instrumento determinante del desarrollo y del cambio de época que estamos viviendo los vecinos, es 
una obra que la van a empezar a sentir  a partir del día de hoy, que aun ha tenido poca publicidad, 
porque hemos estado trabajando muy fuerte estos dos años para poder cumplir con las obligaciones 
que tenemos para poder encararla. Y es una obra que se denomina "Ultima milla", seguramente 
muchos habrán visto que a través de las rutas,  cuando uno viaja a capital por ejemplo, se han venido 
haciendo canalizaciones aledañas a la ruta donde se está haciendo un tendido de fibra óptica. Esto 
tiene que ver con una decisión de la Presidenta de la Nación de hacer fibra óptica y tener la Red 
Federal de fibra óptica. De esta manera conectar a todas las provincias y también a todas las ciudades. 
Lo que nos llega a la ciudad es un pelo de fibra óptica. El pelo de fibra óptica ya llegó a Bolívar, lo 
hicimos llegar a la zona aledaña al hospital a un terreno donde se encuentra el hospital por qué, por 
supuesto con asesoramiento, entendimos que era lugar estratégico para colocarlo. A partir de ese pelo 
de fibra óptica nosotros lo que hemos desarrollado, esto fundamentalmente a través del área de 
Modernización del Estado es todo el tendido de fibra óptica estratégico para la ciudad de Bolívar. 
Vamos a unir en un principio todas las dependencias municipales, le vamos a ofrecer a todas las 
instituciones de la comunidad de Bolívar que puedan tener acceso a las fibra óptica, que va a ser la 
mejor oferta no hay competencia en calidad de oferta de fibra óptica como la que vamos a tener el 
municipio de Bolívar, son 40 GB limpios de fibra óptica. Seguridad y velocidad absoluta en el 
movimiento de datos. Además vamos a unir al hospital municipal con los distintos centros de salud y 
por supuesto nos va a permitir ofrecer a toda la comunidad el servicio a un precio totalmente distinto 
al cual hoy están pagando. A partir de este servicio se puede ofrecer telefonía fija, se puede ofrecer 
televisión por cable, por supuesto Internet, repito con una calidad excelente. Esto lo estamos haciendo 
aquí en Bolívar, esto lo hemos estado haciendo (aplausos) y esto tiene que ver con él crecimiento, con 
el desarrollo, con tener una ciudad que se proyecte en el futuro. También quiero mencionar con una 
obra que entiendo va a ser revolucionaria para nuestra ciudad, junto con él loop de gasoducto, y que 
tiene que ver con una obra que la verdad es que uno es muy optimista, de por sí, porque sino no 
encararíamos las cosas que encaramos pero también me permito decir que parecía difícil lograr en 
algún momento el financiamiento de lo que será entiendo una obra que marcara un antes y después 
para nuestra ciudad, y que claramente es la línea 132 y la construcción de una nueva estación 
transformadora. Y cuando digo que tenemos que entender las obras, y comprender, es realmente muy 
importante que hagan este análisis que incluso sean parte del análisis, del debate en las asambleas de 
las distintas comisiones e  instituciones de Bolívar fundamentalmente aquellas que se encuentran 
vinculadas al crecimiento, al desarrollo económico, al desarrollo agropecuario, al desarrollo 
industrial. La mismo pensar en un Bolívar con dos líneas de 33 montadas sobre palos, y que en algún 
momento hasta estaba de moda comprar grupos electrógenos porque si se cortaba la luz había que 
tener el grupo electrógeno para seguir brindando energía y parecía algo común, o sea empezaba a ser 
normal el hecho de comprar un grupo electrógeno en los almacenes, en los comercios, para no perder 
la mercadería o empezaban a ser común los cortes energéticos domiciliarios. Estoy hablando de lo 
que es el abastecimiento energético domiciliario. De ninguna manera podíamos pensar y hablar de un 
Bolívar que se desarrolle, que crezca económicamente, que genere empleo, que le dé valor agregado a 
los productos que se generan en nuestros campos. Era necesario que en algún momento en la 
municipalidad de Bolívar se trabajen sobre estos temas. Era muy importante empezar a escuchar al 
menos en algún momento que estaba arriba de la mesa la idea, el proyecto, la inquietud de avanzar 
por un loop de gasoducto, de hacer la Ultima Milla, de construir una línea de 132. Y créanme, y hay 
muchas personas que tienen unos años más que uno, que estos temas no se hablaban, yo no escuchaba 
hablar de la línea 132, no escuchaba hablar de un nuevo loop de gasoducto, no escuchaba hablar de 
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hacer un tendido de fibra óptica para modernizar a la comunidad de Bolívar y menos aún escuchaba 
hablar de construir una planta potabilizadora de agua. Es más, quiero aprovechar ya la voy a volver a 
hablar de la línea 132, pero voy a aprovechar para anunciar que ya hemos tenido cinco inspecciones 
del Ente Nacional de Saneamiento Ambiental quienes nos están planteando que tenemos que 
remodelar absolutamente la totalidad de la planta depuradora de residuos cloacales porque no 
tenemos el mismo Bolívar que teníamos cuando se hizo esa obra. Estoy hablando de obras básicas, de 
infraestructura que nunca vi que se pusieran arriba de la mesa y menos aún los proyectos 
correspondientes, para buscar los financiamientos adecuados para poder ejecutar esas obras. Eso es 
querer a Bolívar, eso es querer ver progresar a nuestra ciudad, esto que estoy planteando tiene que ver 
con políticas que claramente se correlacionan con el arraigo, cuando hablamos de arraigo, cuando 
hablamos de algo de lo que debemos coincidir la inmensa mayoría de los bolivarenses, hablo de que 
los jóvenes tengan la posibilidad de elegir vivir en Bolívar; de que nuestros niños y jóvenes el día de 
mañana no tengan que buscar oportunidades fuera de nuestra ciudad, de ninguna manera (aplausos) 
estábamos pensando en a cobijar a nuestros jóvenes, a los adolescentes, a nuestros niños, en hacerles 
un lugar en la zonificación de nuestra ciudad, si de alguna manera no pensamos en cómo vamos a 
llegar con los servicios básicos de infraestructura para que el día de mañana esos jóvenes puedan 
tener su vivienda propia y su familia aquí en la ciudad donde están sus seres queridos. Entonces estas 
son políticas de estado que a partir de ahora, y para siempre, pase lo que pase, cualquier querido 
vecino de la ciudad de Bolívar reclamará en algún momento por tener más energía, por tener más gas, 
por tener más infraestructura y eso realmente es muy positivo para qué los dirigentes se 
retroalimenten de energía positiva y pongan la cabeza donde la tienen que poner y sentarse a trabajar 
para resolver los temas profundos que necesita una ciudad para ser grande en algún momento. 
Volviendo a la línea 132 y la estación transformadora, porque no es sólo la línea, la línea nos va a 
traer la energía a partir de la apertura que vamos a hacer en la línea que hoy conecta Henderson con 
Olavarría, es una línea que va a venir bastante paralela a la ruta 65, son aproximadamente 42 km de 
línea, va a tener doble terna, esto es muy importante porque no es lo mismo que uina linea tenga una 
terna que dos, esto significa que sería una 132 doble, se puede caer una terna en algún momento y 
vamos a tener energía de Henderson, o se puede caer la otra en otro momento y en ese caso 
tendríamos energía de Olavarría con lo cual vamos a tener una seguridad absoluta de oferta 
energética. Y vamos a construir una nueva estación transformadora aledaña a la existente que va a 
quedar chiquitita al lado de la que se va a construir, donde va a haber dos transformadores de 30 
MVA, esto para que ustedes entiendan, y también ser sintéticos y no aburrir en este sentido pero vale 
la pena que mis vecinos estén educados en esta cuestión. Hoy tenemos aproximadamente 10 KVA de 
oferta, con las dos líneas de 33, y vamos a pasar a tener entre 60 y 70 en una primera etapa con lo cual 
vamos a tener una oferta energética de seis a siete veces más que la que tenemos hoy en la actualidad 
y preparada la obra para duplicarla en un tiempo y cuando sea necesario, y además de mejorar la 
oferta energética también vamos a hacer un tendido de una línea de 33, como la que hoy alimenta a la 
ciudad de Bolívar y a las zonas rurales, directamente al parque industrial. Esto también es muy 
importante porque vamos a poder ofrecerles a nuestros empresarios, a nuestros industriales gas y 
energía eléctrica. Y nos va a posicionar como una ciudad en la que vamos a tener oferta ilimitada de 
energía, imagínense lo que significa esto en términos de calidad de vida para nuestros vecinos y en 
términos de búsqueda de financiamiento e inversiones para poder empezar a darle un desarrollo 
industrial, agro industrial, a nuestro partido de Bolívar con la consiguiente generación de empleo. 
Estas obras que acabo de mencionar son obras a las que absolutamente todos tenemos que acompañar, 
que absolutamente todos debemos festejar, yo estoy convencido que si ahora hago levantar la mano, 
de quienes estamos de acuerdo con estas obras, todos levantaríamos la mano y seguramente todos los 
que nos están escuchando y viendo en este momento levantarían la mano porque están de acuerdo. Yo 
los invito, yo levanto la mano y digo que estoy de acuerdo con estas obras y los invito a todos a 
levantar las manos, (aplausos), ahí cuando nos relajemos.. ahora somos todos un mismo partido así 
que no vamos a tener ningún inconveniente en los próximos meses (aplausos). Es sumamente 
importante me parece que es sumamente importante relajarnos en estos temas y disfrutarlos, porque 
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en definitiva también en algún momento lo hemos dicho, tenemos que disfrutar del trabajo que 
realizamos todos los días, tenemos que hacerlo con seriedad por supuesto, con compromiso, pero 
también con mucha alegría. Y entiendo que en la medida que también las discusiones y los debates 
políticos, eleven también el nivel de calidad y tengan que ver con este tipo de posicionamiento le 
vamos a hacer muy bien a todo el partido de Bolívar. Dicho esto respecto a la línea 132 también, y 
antes de empezar a hacer mención a cada una de las áreas de la gestión municipal, quiero decirles que 
desde el área de Medio Ambiente, y lo digo ahora porque se relaciona con este tema, la dirección de 
Medio Ambiente ha trabajado muy fuertemente en la reestructuración del área y ha consolidado 
mucho esta área de gestión con procesos sumamente claros, que después voy a mencionar alguno de 
ellos, que se pueden identificar y se pueden ver muy bien los indicadores de funcionamiento de cada 
uno de los procesos, dejó de ser 1 a que pensaba solamente en la administración de una planta de 
tratamiento de residuos y trabajamos muy fuertemente desde un comienzo en un programa que se 
llama programa nacional de uso racional de la energía y esto es muy importante también en materia 
de educación para la comunidad y de hecho desde el área se trabaja continuamente con las distintas 
instituciones educativas, para generar conciencia en lo que es la utilización de energía. Porque no es 
todo oferta, también es cómo se utiliza la energía y muchas veces hay pequeñas intervenciones y 
cambios de artefactos puntuales que se podrán hacer, y hablo de inversiones públicas que también 
pueden ser en lo privado, que nos permiten un ahorro y un uso racional de la energía muy corta. En 
ese sentido y a través de este programa hemos hecho todo un trabajo de inspección en esta ciudad, y 
también en conjunto con la cooperativa eléctrica de Urdampilleta y de Pirovano donde hemos tenido 
recomendaciones puntuales para mejorar el uso de la energía. Y algo que es trascendente, sumamente 
importante, y aprovecho esta noche para anunciarlo es que ya tenemos en nuestro poder, más de 1000 
artefactos de iluminación LED que nos va a permitir empezar a recambiar toda la iluminación del 
alumbrado público de la ciudad de Bolívar, en  zonas de Urdampilleta de Pirovano. Los tenemos en 
nuestro poder han estado llegando a partir de la semana pasada y con esto vamos a tener una mejor 
luz, una luz distinta y con una menor utilización de energía. Dicho esto, haré mención a algunas 
obras, y algunos procesos de gestión que estamos llevando a cabo desde la Secretaría de Obras 
Públicas. De ninguna manera podemos hablar de las áreas de gobierno como compartimentos 
estancos del pago, en cada proyecto hay intervención de absolutamente todas las áreas,  hay un 
trabajo mancomunado, transversal, articulado donde interviene todo el equipo de la gestión municipal 
que trabajar muy fuerte para poder optimizar los tiempos y ser así precisos en las gestiones. Pero hay 
cuestiones que hemos planteado desde Obras Públicas que me parece importante remarcarlo. Para 
nosotros las obras son parte de una visión de gobierno, una obra que no tiene que ver con una visión 
de gobierno, con un objetivo de gestión, con una mirada de ciudad, no tiene sentido en una ciudad, 
entonces tiene que ser parte de un proyecto, de un programa, tiene que tener sentido, tiene que tener la 
obra vida, tiene que tener un contexto que no solamente permita la viabilidad de la ejecución sino 
también el sostenimiento de la obra en sí para que no sea una  cuestión de infraestructura sino que 
tenga contenido para que luego tenga vida. En definitiva me gusta decir que las obras tienen que tener 
rostro humano, y tienen que ser parte de un proyecto de gobierno. Esto es sumamente importante. No 
hay absolutamente una sola obra de infraestructura que se esté llevando a la práctica, que se haya 
desarrollado o que tengamos pensado presentar en los próximos días, meses o años, que no tenga que 
ver con la visión de gobierno que nosotros tenemos de la comunidad de Bolívar. Dicho esto voy a 
mencionar un proceso que lo tenemos como una perlita, que nos gusta contarlo permanentemente 
porque hemos visto toda su evolución desde que en algún momento lo pensamos hasta lo que es hoy 
que aún todavía tiene para crecer más, pero la verdad es que estamos muy contentos en cómo está 
funcionando y tiene que ver con un programa que hemos denominado "Pavimento Continuo", su 
nombre tiene un sentido y por eso  nos gusta decir que cuando no llueve en Bolívar se hace 
pavimento, esto es muy bueno, ustedes acuérdense cuando salgan a la mañana y no esté lloviendo, en 
algún lugar de Bolívar se está haciendo pavimento, y es un servicio sumamente importante, no es lo 
mismo como decía con el tema del gas, vivir en calle de tierra a vivir con pavimento, realmente es 
una obra que dignifica, es una obra que urbaniza, es una obra que también, lo hemos documentado 
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muy bien promueve el desarrollo de los barrios. En aquellos barrios que hemos alcanzado hace ya 
algunos meses con el pavimento continuo, donde había lotes baldíos en muchos casos esos lotes ya se 
han transformado hoy en edificaciones incipientes que empiezan a ser en un futuro la vivienda de una 
familia de Bolívar, se le da valor a los barrios de la comunidad, en definitiva se urbaniza la 
comunidad. Para esto que hicimos? primero compramos una hormigonera, una dosificadora de 
hormigón se llama. Capacitamos al personal municipal para que la pueda utilizar. Luego compramos 
un camión, de 8 m3, que nos permite transportar ese hormigón al lugar donde estamos ejecutando el 
pavimento, y el año pasado hemos tenido la alegría de poder comprar el segundo trompo 
hormigonero. Ya contamos con una planta dosificadora de hormigón y  con dos camiones 
hormigoneros y una cuadrilla de 30 hombres que realmente trabajan muy bien y estamos haciendo 
aproximadamente dos o tres cuadras de pavimento por semana, ¿fue un proceso? Si, fue un proceso, 
esto no se hace de un día para otro. Pero hoy podemos decir que Bolívar cuenta con una hormigonera 
municipal y una cuadrilla que todos los días hace pavimento y en muchos casos hemos hecho la 
primer cuadra en la historia de un barrio, como por ejemplo la cuadra que lleva el nombre de un ex 
Intendente del PJ, Chatruc Miguez del barrio Villa Diamante, hicimos la primer cuadra de la historia 
del barrio Villa Diamante (aplausos) en este corto período de gestión. Falta? Sin lugar a dudas que 
falta. Ayer por ejemplo se hizo la primera cuadra en la historia del barrio ACUPO; Se duplicaron las 
cuadras que existían en el barrio Latinoamericano; se duplicaron las cuadras que había en el barrio 
Pompeya; hicimos todas las interconexiones con la avenida Calfucurá de los barrios los Tilos, Jardín 
y Los Troncos y lo importante es la vuelta que se va a ir dando por los distintos barrios y lo 
importante también, otro término que me interesa remarcar, que estas cuestiones tienen sentido 
cuando son sustentables no cuando son espasmódicas, no van a haber ningún cambio en los próximos 
días, en los próximos meses, respecto a la dinámica de acción del municipio de Bolívar. Aquí señores 
vecinos del primer día que asumimos la gestión municipal nos estamos rompiendo el alma laburando 
para poder cumplir con todos los proyectos que en algún momento le propusimos a la comunidad 
(aplausos); obras que también tienen vínculo con el hormigón, con el cemento y que también en este 
caso tiene dos particularidades muy interesantes, cuando hablamos de que las obras tienen que tener 
rostro y cada uno le puede poner el rostro que quiera a la obra, imagínense que rostro le quieren 
poner. También planteamos que las obras tiene que ser amigables para aquellas personas que tienen 
dificultades motrices; cuando hablamos de el contenido también hablamos que las obras tienen que 
ser aprovechadas por toda la comunidad, todos tienen que tener derecho a acceder y disfrutar de las 
obras en ese sentido una de las instrucciones que dimos a la Secretaría de Obras Públicas es empezar 
a eliminar las barreras arquitectónicas que muchas veces tenemos en la ciudad para aquellas personas 
que tienen dificultad para movilizarse, también para nuestros adultos mayores. Y seguramente 
muchos los que están aquí o de los que nos están escuchando y viendo habrán visto que hemos 
construido muchas rampas para discapacitados, que tienen las medidas reglamentarias que tienen que 
tener, y además lo lindo de este tema es que estos elementos pre moldeados son construidos por 
cooperativistas de una cooperativa de Bolívar, hombres que se juntaron hace 3 años que no tenían 
trabajo, que no encontraban empleo en su momento, que se pudieron agrupar, conocer solidariamente 
y hoy trabajan y tienen su pequeña empresa de hormigón pre moldeado, así que también recomiendo 
porque hacen muy buenos productos y la comunidad puede comprarle a la cooperativa, recomiendo 
que los visiten, y entre las cosas que hacen, hacen estas rampas. Respecto a este tema y  vinculado 
también a lo que estoy contando, anunciarles en el día de hoy y acá va a haber una persona que 
seguramente va a estar muy contenta que tiene que ver con la construcción de un ascensor que vamos 
a estar poniendo aquí en la Municipalidad de Bolívar (aplausos) el compromiso Siro es que antes que 
terminemos la gestión vas a tener aquí el ascensor para que todas las personas puedan acceder al 
primer piso de la municipalidad, al salón Rosa ahora salón de Las Mujeres; al salón verde, lo cuales 
ambos el Rosa, el verde y el HCD ha sido enviado el proyecto para la puesta en valor y la 
refuncionalización porque merece el edificio municipal una lavada de cara  (aplausos) que hace 
muchos años que no se le da. En materia de obras de infraestructura quiero hacer mención que 
hicimos la presentación hace aproximadamente un año y tres meses, lo hicimos en la sociedad de 



 
H. Concejo Deliberante de Bolívar                       FOLIO: 
 

 9 

fomento del barrio Pompeya y también en la sociedad de fomento del barrio Los Zorzales que es el 
PROMEBA, Programa de Mejoramiento Barrial, es un programa muy viejo tiene aproximadamente 
17 años, es un programa que lo creó el BID y es sumamente importante Pueden visitar la página y lo 
pueden ver porque  está a disposición de todos los términos de referencia para contraer el 
financiamiento no son fáciles, de hecho percibí a principios del año 2014 que en Bolívar no 
estábamos ejecutando del PROMEBA, hace una semana hicimos una recopilación de los mails que 
enviamos a los distintos funcionarios, porque parecía que no se podía, que un municipio no podía 
acceder. Así que pedimos una audiencia con la directora de este programa, viajamos un equipo 
municipal, un equipo se capacitó, del área legal, del área de hacienda, del área de obras públicas. 
Pudimos armar un proyecto, pudimos cumplir con los términos de referencia, y nos han aprobado una 
inversión de aproximadamente 40 millones de pesos para poner en valor los barrios (aplausos).. allí se 
habían parado los referentes del barrio Pompeya. Esto no es qué va a suceder, esto está sucediendo, 
hoy estuvieron tirando pavimento, ya se culminó la totalidad de la calle Rafael Obligado que une la 
prolongación de calle Balcarce con la avenida Mariano Unzué con lo cual ya está en marcha la 
ejecución de este programa. Para que ustedes tengan una idea, para hacer un punteo lo que se va a 
hacer en términos generales con este programa, se va a hacer un sistema de abastecimiento de agua 
potable con 2500 m de nuevas cañerías de distribución  más una  cisterna de presurización de agua de 
red. Todos sabemos que la expansión que tuvo Bolívar no fue acompañada por obras de 
infraestructura para lograr llegar con todos los servicios con buena calidad para todos los vecinos de 
Bolívar. Entonces este programa va a permitirnos lograr que todo ese sector norte de la ciudad de 
Bolívar pueda tener una buena presión de agua. Sistema de desagües cloacales, son 4000 m de 
cañerías y conexiones domiciliarias de cloaca y de red. Esto es muy importante también, todos saben 
que una de las principales inquietudes y necesidades que tiene el barrio y quiero contarles, y quiero 
que me crean, y si no mañana vayan a visitarlo porque a veces, se escuchan voces que plantean lo 
contrario y es mentira que no se están haciendo las cloacas en Pompeya. Las cloacas en Pompeya se 
están haciendo, tenemos los materiales, tenemos los recursos (aplausos) y la vamos a inaugurar junto 
a los vecinos, no sólo de Pompeya, también del barrio Parque, del barrio El Recuerdo y también de 
aquellos sectores de la comunidad que no son parte de estos barrios que también necesitan la 
extensión de estos servicios. Entonces quiero que quede claro y que cuando escuchen lo contrario es 
mentira, es mentira. Ya mucho tiempo se mintió, no permitan vecinos que aún hoy puedan picotear 
con mentiras, escuchen propuestas que sean superadoras, eso si les sirve a todos los vecinos 
(aplausos). También con PROMEBA se va a avanzar en el financiamiento de desagües pluviales, 
colocación de 2 km de conductos de hormigón, 21,000 m2 de pavimento de hormigón, esto son 
aproximadamente 30 cuadras de pavimento, esto es sumamente importante, una de las cosas que 
vamos a priorizar es la conexión de los barrios Pompeya, Parque, El Recuerdo con la escuela número 
40, esto es un pedido de la institución para que los chicos no tengan que venir por la avenida Mariano 
Unzué que muchas veces vienen caminando o en bicicleta, para que directamente puedan ir por 
delante del barrio así que ahí también nos dieron una mano las instituciones, los directivos al plantear 
esto en el PROMEBA mejorado y extensión de la red eléctrica y alumbrado público, provisión y 
colocación de contenedores comunitarios de residuos. Señalética urbana; colocación de más de 200 
indicadores de calles, plazas, viviendas, CAPS y CAI. Con respecto a esto que a muchos les puede 
sonar algo simple, muchos barrios, muchos vecinos, no pueden definir donde viven, no pueden definir 
la numeración de su casa; esto es importante cuando tienen una situación de emergencia, cuando 
tienen que llamar a una ambulancia, a un remise o cuando quieren que alguien venga a visitarlos. 
Quiero que fin de año todos los vecinos de todos los barrios puedan colocar la placa con el número en 
su vivienda. Es un trabajo que hemos instruido al área de planeamiento, catastro, con el 
financiamiento de PROMEBA. Algo muy simple pero muy importante al mismo tiempo, incluye el 
mejoramiento integral de plazas, espacios verdes, parques que incluye veredas, rampas para 
discapacitados,  nuevos juegos todas las plazas de los barrios que hemos mencionado, iluminación, 
bancos, mesas, equipos de gimnasia, etc. además finalizo con un nuevo anuncio concreto, quiero 
decirles a todos los vecinos de Bolívar en los próximos días comenzarán a ver el movimiento para la 
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construcción de nueve cuadras en la avenida Mariano Unzué ida y vuelta para  poder acercarnos más 
a La Portada y poder resolver definitivamente ese tema de acceso (aplausos). En materia de vivienda 
social, antes de mencionar los programas que en general estamos ejecutando en el partido de Bolívar 
quiero mencionar tres proyectos que creo que son muy importantes para abordar esta problemática de 
déficit habitacionales que tenemos en el partido de Bolívar y trabajamos en conjunto con él HCD, con 
la Secretaría Legal y Técnica, con la Dirección de Vivienda, la Secretaría de Obras Públicas y que 
tiene que ver con, una, con la creación del RUIPABI, es muy importante, es un proyecto legislativo 
que a nosotros nos permite tener un registro único de aspirantes a bienes inmuebles, conocer cuántas 
familias en Bolívar no tienen vivienda propia. Esta es una cuestión no de infraestructura o dinero, es 
una cuestión de trabajo y de producción en este caso legislativa.  Además creamos el Banco de 
Tierras, que muchos vecinos nos decían " ese terreno creo que es fiscal, éste es municipal, esto es 
provincial, esto no se sabe de quién es" y el Banco de Tierras aún sigue en evolución porque es un 
trabajo de relevamiento permanente que hay que ir haciendo, conocer con que contamos para abordar 
la búsqueda de financiamiento y la construcción de desarrollos urbanísticos. Y además para poner en 
valor la tierra municipal, la tierra provincial, la tierra nacional. Otro tema que quiero mencionar es el 
otorgamiento y la adjudicación de las viviendas en el partido de Bolívar hoy es, y será para siempre, 
por sorteo público, esto es (aplausos) también un hecho de justiciam de transparencia. Ya hemos 
tenido creo que cuatro sorteos aproximadamente, tres sorteos públicos, y han sido un ejemplo de 
convivencia y y de solidaridad y de alegría, alegría por ver que poco a poco se avanza en revertir este 
déficit habitacional, está difícil situación que viven muchas familias bolivarenses. Y además nos 
permite hoy confirmar y poder contarles hoy a los vecinos que las viviendas han sido para familias de 
Bolívar, vecinos bolivarenses, esto también  (aplausos) me interesa remarcarlo porque es muy fácil 
hablar, injuriar y decir cualquier cosa por decir, uno se puede levantar y decir y mandar cualquier 
cosa. Muchas veces se decía que íbamos a ser barrios para traer vecinos de la provincia de Buenos 
Aires, no sé de dónde, a quien se le ocurría que eso podía ser verdad? pero lo peor es que muchos 
vecinos creyerom realmente esa situación; generaron pánico, generaron temor, miedo. ¿Vieron 
vecinos, que nada de eso sucedió? eso también fue una gran mentira que hoy hay que preguntar a esos 
que plantearon esa situación por qué lo hicieron, en que sustentaban esos dichos. Hoy estamos 
haciendo viviendas como nunca para vecinos y familias de Bolívar (aplausos). Dicho esto decirles 
que avanzamos con distintos programas desde la Dirección de Viviendas que tienen que ver con 
programas de mejoramiento habitacional tienen que ver con el  plan Compartir 12 viviendas, que 
espero este año no seguir escuchando hablar de ese programa ya hace 10 años que se habla, Lo mismo 
para el barrio Liga de Amas de Casa que creo que se comenzó a construir... no sé, hace muchísimo 
tiempo, muchísimos años y ya hemos podido lograr entregar ocho viviendas y en los próximos días 
vamos a comenzar a construir dos viviendas más paras ya finalizar, cuatro viviendas nos faltan 
construir y queremos definitivamente terminar con ese programa, ya estaban familias de ese barrio al 
momento de asumir, ya designadas con lo cual nosotros respetamos esa decisión que existía con lo 
cual vamos construyendo íbamos llamando a las familias que ya están adjudicadas hacemos el sorteo 
y van ingresando por sorteo a medida que se van construyendo las viviendas y, así que esas cuatro 
familias que aún quedan que se queden más que tranquilos que en los próximos días comenzaremos a 
construirlas. El programa Techo Digno del Ministerio de Planificación. Con respecto a esto quiero 
detenerme y contarles que para nosotros ha sido una inmensa alegría trabajar con este programa 
porque es un programa que nos ha permitido ya entregar 50 viviendas a familias de Bolívar que ya 
están ocupando las viviendas, estarían... en esa foto se ven las 50 que ya están terminadas, como ven 
todo este sector que era de dominio municipal, que era un terreno que a partir del Banco de Tierras lo 
identificamos, lo vimos e identificamos, obviamente se llegaba por calle de tierra porque  la 
prolongación Balcarce todavía en la calle de tierra, hoy ya se puede llegar por pavimento porque 
hemos hecho toda la prolongación hasta la puerta del barrio, hicimos los movimientos de suelo 
pertinentes, fue increíble el movimiento del suelo que se hizo, los estudios topográficos, las aperturas 
de calles correspondientes, para después no tener problema con respecto a lo que son los desagües ya 
tenemos realizado para cada uno de los barrios que vamos realizando poquito a poco los proyectos de 
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pavimento aprobados para comenzar después con cordón cuneta, mejorado o pavimento de acuerdo a 
la decisión que vayamos tomando con los vecinos. Pero esto es un claro ejemplo de urbanización, 
cuando nosotros hablamos de crecimiento urbano o expansión urbana significa esto, significa abrir 
calles, encontrar terrenos, significa hacer movimientos de suelos y empezar a darle infraestructura. 
También quiero detenerme y hacer un gran agradecimiento a la Cooperativa Eléctrica de Bolívar que 
ha respondido a cada uno de los llamados y pedidos que hemos hecho desde el municipio de Bolívar 
para poder hacer el tendido de alumbrado público, el alumbrado público, la extensión eléctrica 
incluso de media tensión que hicimos, por acá hicimos una apertura de media tensión para poder dotar 
de energía a estas 224 viviendas que vamos a terminar construyendo en este macizo urbano. Porque 
acá al final vemos dos manzanas, acataría la prolongación de 25 de Mayo; también hicimos la 
regularización dominial de todo este macizo de tierras, esto también es muy importante. Con esto 
cada uno de los vecinos tiene su lote subdividido y ya la estamos gestionando para que los próximos 
meses le podamos entregar a cada una de las familias su título de propiedad y su escritura, no que 
pasen 20 años como pasaron (aplausos) para muchos vecinos como por ejemplo los del barrio 
Cooperativa, Solidaridad, liga Amas de casa, Anteo Gasparri, ¿qué necesidad había de tener a las 
familias 20,15 años con la incertidumbre de no tener su título de propiedad, su escritura en su casa? a 
mí me encanta darle la escritura de su casa a las familias de Bolívar y decirles " tome, guárdela, 
póngala abajo del colchón, la casa es de usted (aplausos) y el día de mañana será de quien usted 
quiera" y les decía que en ese último macizo nos prometió crear 74 lotes subdivididos. ¿Para qué los 
usamos? cuando la Presidenta de la nación Cristina Fernández de Kirchner anuncia la línea de 
PROCREAR compra del terreno más construcción lo pusimos a disposición y hoy ya tenemos 
familias que han salido sorteadas, PROCREAR para la compra de terreno y construcción que ya están 
levantando sus casas. Cada 15 días viajamos a Junín, con familias bolivarenses a firmar en el banco 
hipotecario, ese mismo día transfieren los recursos al municipio de lo que significa el pago del lote 
municipal, porque al municipio le pagan el lote y le transfieren el adelanto al vecino para que pueda 
empezar a construir su vivienda. Así que esto es manejo y utilización inteligente de las tierras, en este 
caso de dominio municipal puesta al servicio del crecimiento de la ciudad de Bolívar. En otra línea de 
trabajo también, y en esto quiero destacar el acompañamiento que tuvimos de todos los bloques de 
concejales, en esta última línea de venta de terrenos que nos permitieron, a través de la aprobación de 
una ordenanza, poder vender los terrenos municipales a familias bolivarenses. Y recuerdo esto porque 
también en otra instancia solicitamos sesiones extraordinarias porque vimos un anuncio también por 
parte de la señora Presidenta de la nación, que anunció la construcción de desarrollos urbanísticos en 
terrenos de dominio municipal, y hay también convocamos recuerdo que estaba en ese momento 
Ricardo Criado, que se acercó, le planteé el proyecto y nos acompañó por supuesto en el HCD y nos 
permitió ceder las tierras al fideicomiso de PROCREAR, son las tierras que están aledañas a la 
avenida Calfucurá para la construcción de 181 viviendas. Para cerrar esta temática que no es menor si 
no que creo que es sumamente importante porque aparte construir viviendas no es facilitar el acceso a 
la vivienda solamente, solamente no es crecimiento urbano, no es solamente fomentar ese arraigo que 
tanto queremos fomentar sino que también es dinamizar la economía, también es generar empleo, es 
generar trabajo, generar un movimiento económico en los comercios locales. Ayer charlaba con el 
dueño, muy conocido, de una carpintería local que está instalada también en el parque industrial y 
habían cerrado justamente la venta la semana anterior de aberturas de aluminio que se van a colocar 
en estas 100 viviendas que estamos construyendo. Entonces un empresario local, en este caso 
industrial, encara un nuevo emprendimiento, tenía aberturas de madera y encara el emprendimiento 
de aberturas de aluminio liviano, para poder proveer de estas aberturas a las 100 viviendas. Y 
aprovecho ese momento para anunciarles que el próximo jueves 30 abril estaremos sorteando 25 
viviendas más (aplausos). Lo expuesto nos permite decir hoy que finalizaremos este año 2015 con la 
construcción de 451 viviendas (aplausos). Habiendo  abordado la temática de viviendas, me interesa 
ahora  abordar tres obras que también considero sumamente importantes desde el punto de vista del 
desarrollo humano, social, y del crecimiento como ciudad. Una es el Centro Integrador Comunitario, 
estas tres obras tienen de alguna manera una característica y es que todavía no la hemos mostrado la 
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comunidad pero aprovecho hoy estar dando cuenta ante ustedes para contarles un poquito más en 
profundidad cada una de estas obras. El CIC ya tiene casi un 70% de avance, es un lugar donde va a 
funcionar una mesa de gestión local de donde dichos actores van a impulsar y desarrollar de manera 
conjunta las siguientes acciones: coordinación de políticas de desarrollo social y atención primaria de 
la salud, prevención, promoción y asistencia socio sanitaria, atención y acompañamiento a los 
sectores más vulnerables de la comunidad; integración de organizaciones y asociaciones comunitarias 
que favorezcan el trabajo en red, promoción de actividades culturales, recreativas y de recreación 
popular; cuenta con un salón de usos múltiples, cuenta con una salita de atención primaria con cuatro 
oficinas aproximadamente, consultorio médico, es mucho más lindo que la foto que han elegido para 
colocar. Otra obra la que quiero hacer mención es el Centro de Atención Integral para mujeres en 
situaciones de violencia. Esto también hace pocos días hicimos la presentación en el cine avenida, lo 
hicimos con un grupo de compañeras en representación de las mujeres, cuando digo que una obra 
tiene rostro bueno ponganle el  rostro humano que quieran, es realmente un orgullo do, una gran 
felicidad como intendente municipal hombre poder encarar este tipo de proyectos tantas veces 
escuchado en las distintas mesas interdisciplinarias formadas en la comunidad de Bolívar y mucho 
más hoy. Me enteré que en  el día de ayer estuvieron reunidos con el Juez de Paz, sepan que estos 
lugares están y son para ser utilizadas por toda la comunidad y por todas las instituciones del partido 
de Bolívar (aplausos). Esta obra es una de las últimas que se han empezado a construir, ya tenemos el 
financiamiento porque ya nos han hecho la transferencia con lo cual hay que meterle pata en la 
construcción, tiene una superficie total de 400 m2 aproximadamente , está emplazada en el barrio Los 
Zorzales cuenta con nueve dormitorios diseñados para ofrecer condiciones óptimas de intimidad al 
núcleo familiar con sanitario privado para cada uno de los nueve dormitorios, tiene 1 a de admisión, 
un salón de usos múltiples, un área  vinculada a la administración, una sala de conferencias y 
reuniones,  y una sala de atención primaria. Si Dios quiere el plazo de obra que le hemos dado es de 
cinco meses con lo cual en poco tiempo no tendríamos que estar inaugurando y a disposición de toda 
la comunidad. Lo importante es que estas obras vienen a ordenar un trabajo que venían realizando las 
distintas instituciones, distintas áreas del municipio, distintos actores de la comunidad. Y vienen a 
inyectar la energía a ese trabajo que muchas veces hace silenciosamente y de manera diaria. Muchas 
veces las situaciones de violencia que tenemos en la comunidad, que son muchas, no sé si está la 
representante de la Comisaría de la mujer aquí porque también es un hecho muy importante que en 
Bolívar a partir del año pasado tenemos una Comisaría de la mujer. La mujer se acerca muchas veces, 
la mayoría de las veces, en soledad con sus niños, con sus hijos, a denunciar estas situaciones y 
muchas veces son situaciones que ocurren en la nocturnidad. Poder tener un ámbito acogedor, 
preparado y orientado específicamente para esa temática es un hecho sumamente importante que nos 
da un salto de calidad (aplausos) como bolivarenses. Mencione el CIC que está con un 70% de avance 
de obra, mencione al centro que acabo de describir que ha comenzado la obra y que tiene que estar 
finalizada en los próximos meses, porque ya tenemos los recursos que, dicho sea de paso, aprovechó 
la oportunidad para agradecer a la ministra de Desarrollo Social de la nación Alicia Kirchner, que nos 
permite a través de la transferencia de estos recursos ser en Bolívar uno de los pioneros en poder 
contar con un lugar específico y adecuado para esta situación. Ahora quiero mencionar una tercer 
obra que creo que también es paradigmática y sumamente importante como es el CEPLA. Es una obra 
que fue gestionada ante el SEDRONAR atendiendo también a las inquietudes, a las demandas de 
muchos padres, docentes, del trabajo de relevamiento que se hace silenciosamente desde las distintas 
áreas del municipio para atender a la problemática de las adicciones. En este sentido nos parece que 
es una obra ordenadora que se orienta fundamentalmente a promover buenos hábitos, a prevenir las 
adicciones fundamentalmente en los jóvenes. Lo voy a contar para que sepan de qué se trata esta obra 
que tiene dos plantas, tiene 1500 metros2, una obra muy grande. La planta baja tiene 900 m y la 
planta alta 600 m; en planta baja vamos a encontrar un playón deportivo con cancha de basquet, voley 
y usos múltiples, una sala de proyección, una sala de computación, una sala para armar una radio 
comunitaria, una sala para grabación, una sala para entretenimientos, un comedor, una cocina, dos 
consultorios médicos, vestuarios para hombres y mujeres, un elevador para personas con 
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discapacidad;  también en la planta baja va a haber una pista de skate park por supuesto abierta toda la 
comunidad. En definitiva un punto de encuentro comunitario para jóvenes, adolescentes, para padres, 
para que vayan realmente a impulsar los buenos valores, los mejores valores que son los de la 
comunidad de Bolívar. Es un espacio que apunta la prevención y a la promoción, también ponganle el 
rostro que ustedes quieran a esta obra, realmente es una obra muy sentida, que la buscamos mucho, 
que la pelea mucho y que podemos decir que ya está en marcha en la comunidad de Bolívar e invito a 
los vecinos a que se acerquen y la puedan conocer. En la planta alta, para no olvidarme, tiene cuatro 
aulas, taller, un gimnasio completo para que pueda ser utilizado por toda la comunidad, un área para 
boxeo, esto lo incluimos porque muchas veces la escuela de boxeo nos pedía un lugar y lo pasábamos 
de la planta alta la terminal a la parte baja de las tribunas del complejo y nunca tenían un lugar 
apropiado y específico para ellos. Así que aprovecho hoy para decirles a todos los que practican este 
hermoso deporte, que son muchísimos, hombres y mujeres, que van a tener un lugar adecuado y 
específico para la práctica del boxeo en Bolívar (aplausos). También en la planta alta de gran baños 
para mujeres y caballeros, decirles con respecto al financiamiento que ya tenemos los adelantos 
financieros correspondientes para que la obra esté en marcha como lo está en este momento. Luego en 
cada punto de cada área iré hablando de obras que están vinculadas a las distintas áreas de gestión. 
Pasaré ahora hablar de un tema que entendemos que es prioritario, fundamental, muy importante en la 
visión de gobierno y que es la educación. Para el equipo a partir de lo conversado con las 
instituciones y con la comunidad en general, de ninguna manera podíamos mirar a un costado con 
respecto a la educación y plantear que el problema es provincial o nacional. No. Nosotros como 
municipalidad de Bolívar entendemos que somos parte de las cosas buenas y de las cosas que hay que 
mejorar en nuestra comunidad, de ninguna manera íbamos a mirar por un costado en materia de 
educación. Por eso, en los primeros meses de gestión nomás creamos la Dirección de Educación 
dando una fuerte señal de que como municipio queríamos estar acompañando a la jefa inspectora 
distrital, que agradezco su presencia; al presidente y a los consejeros escolares que también les 
agradezco su presencia, tanto Marcela Lista como Pablo Soria que los veo por ahí atrás, estar al lado, 
escuchando a todos los directores y directoras de todas las instituciones educativas de todos los 
niveles, recorriendo permanentemente las instituciones educativas y estando a disposición para lo que 
nosotros podamos acompañar por eso creo que debemos consolidarlo, profundizarlo. Ahora les voy a 
contar algunas idea que tenemos para desarrollar en los próximos meses, en los próximos años, 
acciones concretas, gestiones que hemos realizado, gestiones por más de 3 millones de pesos para 
reparaciones menores en equipamiento y mobiliario, cada una de las instituciones define en que los 
invierte;  entrega de aulas digitales, esto es muy importante el poder conectar permanentemente a 
nuestros jóvenes, a nuestros niños a la modernidad, también a los adultos, cada vez son más los 
adultos que se pliegan a la modernidad y a la nueva tecnología, es fundamental que nuestros niños 
pesquen, nos escuchen hablar de Ultima Milla, que nos escuchen hablar, que puedan ver, palpar y 
tocar un aula digital. Y ni qué hablar de lo importante que es saber que en Bolívar hay 4000 jóvenes 
que ya tienen su netbook en su casa en un trabajo articulado que hemos hecho con la jefatura de 
ANSES local, 4000 niños y jóvenes ya tienen su netbook a través del programa Conectar Igualdad. 
Por supuesto que hemos acompañado con distintas herramientas a las instituciones de Bolívar. En 
materia de educación creo importante destacar la consolidación del CRUB. Una de las cosas que 
planteábamos era que teníamos que tener una mirada superadora, y la mirada superadora y la 
elevación del debate desde lo político significa rescatar las cosas buenas, nosotros creemos que es 
sumamente importante que en Bolívar haya un CRUB. Lo destacamos, lo valoramos y por eso lo 
tomamos, lo abrazamos y lo consolidamos. Lo que tenemos que discutir es la currícula, que 
ofrecemos en materia de educación universitaria a nuestros jóvenes y también a aquellos adultos que 
hoy se animan a participar de una carrera universitaria y creemos que tenemos que virar de las 
carreras tradicionales en forma tranquila, ésta no es una cuestión brusca ni que se hace de un día para 
el otro, debemos virar hacia carreras que estén orientadas al pensamiento de desarrollo que tenemos 
como comunidad y vamos a coincidir que tenemos que pensar en una comunidad que se desarrolle 
agro industrialmente que le demos valor agregado a nuestros productos, que podamos generar 
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crecimiento económico con generación de empleo, por eso me parece que es igual de importante decir 
que en Bolívar para fin de año vamos a finalizar en cuatro años casi 500 viviendas también debemos 
festejar y seguramente, no les voy a hacer levantar la mano de vuelta, pero estoy convencido de que 
todos levantaríamos la mano cuando decimos que es tan importante decir que Bolívar a través de una 
extensión de la Universidad de La Plata se ha creado por resolución, no se puede voltear, por 
resolución ministerial la carrera de Ingeniería para él CRUB ; que nuestros niños, jóvenes, 
adolescentes empiezan a escuchar estas cuestiones, que las empiecen a hablar con sus amigos, que 
empiecen a saber qué se puede estudiar esta carrera en esta ciudad es difícil de medir el impacto 
positivo que esto tiene, y además la proyección del CRUB en la región, que es el trabajo que he 
indicado a la directora Patricia Ponsernau que está aquí presente, de poder promover todas estas 
carreras abogacía, contador público, ingeniería, todas estas carreras que se están desarrollando en el 
CRUB en la región para que el fomento del arraigo no sea solamente lo local sino que podamos 
también tener una mirada que trascienda los límites de nuestro partido, y quizás le podamos resolver 
temas en este caso de educación a jóvenes de Pehuajó, Carlos Casares, Saladillo, 9 de Julio, Daireaux, 
Henderson, Tapalqué. Entonces esa es la mirada que nosotros tenemos que tener y la importancia de 
haber elegido Mecánica que es una rama de la ingeniería que no la ofrece Olavarría con lo cual 
también es muy importante posicionarnos fuertes en materia de educación en toda la región del 
interior de la provincia de Buenos Aires. Y para darle un broche creo que sumamente importante en 
este resumen que estoy haciendo en materia de educación nos parecía que para poder consolidar esto 
iba a ser muy importante tener un edificio propio, poder tener una estructura propia para él CRUB, le 
iba a dar mucha más identidad. Y fuimos por eso. Recuerdo los viajes, muchos viajes con Patricia, 
con Pablo, con Marcela, con Luciano, con todos los referentes del área de educación y la verdad es 
que recuerdo también ese día cuando volvíamos, con el pecho inflado porque le íbamos a poder decir 
a la comunidad de Bolívar que íbamos a empezar a construir él edificio educativo que va a albergar a 
partir del año que viene, si Dios quiere, todas las carreras universitarias y terciarias del partido de 
Bolívar (aplausos). Un número, se me han pasado muchos números, pero creo que es significativo 
decir que hoy contamos con más de 700 alumnos en el CRUB, que se forman en esta ciudad, que es 
muy significativo, y para destacar para qué lo sepa toda la comunidad. Quiero incorporar aquí en el 
área de educación el trabajo y las acciones que dirige nuestro equipo en el Jardín Maternal, toda una 
institución en la comunidad, también es otro de los temas importantes que rescatamos, que 
valorizamos, que abrazamos y que fuimos por más, por consolidarlo más porque veíamos que muchas 
familias quedaban sin que sus niños pudieran ingresar, porque la demanda es cada vez más creciente, 
porque ofrece un servicio que realmente es de primera calidad. Y hemos crecido mucho en la 
matrícula poco tiempo; hemos pasado en el 2011 de una matrícula de 100 niños a una matrícula hoy 
que estamos llegando a 192, casi duplicado la matrícula de niños por supuesto también consolidando 
el equipo de trabajo, ingresando más recursos humanos y dándole la directiva, con el área de 
Educación, que esos primeros años de desarrollo y crecimiento, que es la primera infancia, los 
lactantes que van también al jardín maternal es muy importante la atención y el trabajo que allí se 
dicta. Por eso eliminar el concepto de guardería, más allá de que los padres utilizan el jardín maternal 
para poder trabajar, el momento que dejan sus niños al cuidado del equipo, que también tenga una 
concepción de desarrollo sobre los niños que asisten. Por eso desde el 2012 sumamos la sala de 
lactancia materna, poder ir al jardín maternal y poder ver esa sala que recuerdo la inauguramos, llena 
de mamás dándole la teta a los niños realmente es algo hermoso, sumamente importante ese espacio 
de intimidad donde puede conectarse con su bebé. Comenzamos a diagramar un menú con una 
nutricionista, exclusivo para los niños de acuerdo a su edad evolutiva. Comenzamos a trabajar 
interdisciplinariamente con otras instituciones y áreas del municipio como el CRIB, esto es muy 
importante el juego entre las áreas municipales para potenciarse y poder brindar el mejor servicio que 
podamos brindar como municipio, como estado público. Por eso el trabajo acumulado del jardín 
maternal y del CRIB, poder ver al niño con una mirada profesional de cómo se desplaza, qué nivel de 
reacción tiene y poder detectar en muchos casos situaciones que son abordadas rápidamente por el 
sistema de salud. Esto se hace y se hace todos los días, cosas que no son mega obras, son las pequeñas 
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grandes cosas que nosotros llamamos procesos municipales que tienen que estar aceitados, no nos 
interesa ir por miles, nos interesa tener identificados por áreas los fundamentales y que se hagan bien. 
También la interacción con él CEAT, con él centro de odontopediatría, servicio que también 
valoramos, que venía en funcionamiento, que lo rescatamos y lo potenciamos en todas las 
necesidades que pueda tener y el trabajo con los niños en el cuidado de la salud bucal, desde bien 
pequeños. Incorporamos talleres de masaje infantil, etc. y así como el año pasado en esta misma 
situación, cuando daba cuenta de la gestión de años anteriores les decía que estábamos próximos a 
buscar  financiamiento para un proyecto para la construcción del jardín maternal, y aquí también me 
parece que es importante el análisis de los dirigentes que tienen que hacer los vecinos, que tengan una 
línea que se sostenga en el tiempo; el año pasado decíamos que íbamos a ir en busca del 
financiamiento para la construcción de un nuevo jardín maternal, porque tenemos uno que, entiendo, 
era la antigua terminal y una casa que alquilamos, son casas adaptadas y nosotros tenemos que tener 
un jardín propiamente dicho. Hoy puedo decir que tenemos el jardín maternal con un 70% de avance 
de obra, y es una obra (aplausos) hermosa a la que le pueden poner el rostro humano que ustedes 
quieran, que la vamos a estar inaugurando en el mes de junio ya dentro de muy poquito vamos a estar 
cortando la cinta, seguramente con todo el equipo hermoso que tenemos de docentes, de auxiliares 
encabezados por Lorena, que está acá presente, y recuerdo cuando viajamos cuando nos confirmaron 
la construcción de este jardín. Les cuento detalles, tiene un salón de usos múltiples, cuatro salas con 
baños individuales, una sala de lactancia materna, dos oficinas, una cocina, una despensa para 
alimentos, un depósito general, un depósito complementario, un patio con juegos y por fuera de estas 
cuestiones, que está construyendo el jardín maternal y el nuevo CRUB, nos preguntamos cómo vamos 
a equipar esto. Quédense tranquilos que ya hemos pedido todo el equipamiento para poder tener un 
equipamiento nuevo tanto para el jardín maternal como para él CRUB (aplausos) porque estas cosas 
se pasan y son obras muy grandes que necesitan mucho equipamiento y mucho recurso, nosotros 
cuidamos el recurso municipal y buscamos el financiamiento y golpeamos las puertas para poder 
equiparlos y esto ya lo tenemos asegurado. También y de acuerdo a las distintas charlas con el equipo 
de educación surge la necesidad de construir un jardín de infantes, esto a partir de que se torna 
obligatoria la sala de cuatro años. Teníamos esa inquietud, esa necesidad y hoy podemos decir que ya 
estamos construyendo un nuevo jardín de infantes que tiene un 30% de avance de obra, y contamos 
con los recursos para poder terminarlo en los próximos cinco meses (aplausos).  Faltan cosas, falta 
muchas cosas y mucho por mejorar, y entiendo que con el nivel de avance que tenemos respecto a la 
línea 132, al gasoducto, al proyecto de zonificación al que voy a hacer mención más adelante, en 
materia de educación se viene un trabajo donde tenemos que articular muy fuerte el trabajo con la 
Escuela Técnica, a la cual debemos agradecerle porque va a ceder parte de los laboratorios para que 
los estudiantes de ingeniería hagan la pasantía  allí aprovechando esa infraestructura, nosotros 
también vamos a gestionar todas las herramientas que le falten para poder dictar las clases que tengan 
que dictar. Creo que tenemos que consolidar mucho eso pensando en un Bolívar con desarrollo agro 
industrial y la consolidación de la articulación con la Escuela Agrícola que en algún momento 
también fue orgullo bolivarense y llegó el momento de decir, va a estar arriba de la mesa y vamos a 
trabajar para que la Escuela Agrícola vuelva a ser lo que en algún momento fue a nivel nacional, que 
sea realmente un ejemplo de educación agropecuaria, y me comprometo como intendente a comenzar 
a hacer las gestiones pertinentes para realmente poder transformar para bien, en conjunto con sus 
directivos y los recursos humanos que existen en la actualidad, a la Escuela Agrícola de Bolívar. Es 
un gran objetivo por el que tenemos que trabajar en los próximos años pero que me interesa que 
quede expuesto hoy en ese momento. Pasó ahora a un tema que tiene que ver con la producción, que 
tiene que ver con la industria. Nosotros estos años y siempre tuvimos una prioridad que tenía que ver 
focalizarnos y entender si no teníamos cierta infraestructura era muy difícil  poder pensar en el 
despegue, y en el desarrollo de la ciudad de Bolívar. Esto es así de simple. No hay posibilidades de 
pensar la búsqueda de inversiones y salir con un proyecto claro de ciudad en búsqueda de inversiones 
y traerlas a nuestra ciudad. Creo que va a ser una etapa hermosa de los próximos años, vender nuestra 
ciudad para colocar recursos y generar desarrollo si no tenemos una infraestructura y generar 
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desarrollo para no quedarnos haciendo la la bicicleta en medio de una reunión; con lo cual tener oferta 
energética y de gas ilimitada a nosotros nos da una cobertura y  una fuerza muy potente para poder 
salir a buscar oportunidades de negocios para nuestra comunidad, y por supuesto incentivar al 
empresariado y a los productores locales que no tengo dudas que poco a poco se van a volcar a este 
perfil de desarrollo con lo cual viene una etapa muy interesante; por supuesto no es que nos quedamos 
con los brazos cruzados, dijimos trabajemos muy fuertemente en la zonificación que es un tema que 
cruza todas las áreas; necesariamente Bolívar no puede continuar con un proyecto de zonificación de 
los años 70, esto lo comparten absolutamente todos cada vez que lo planteamos en las reuniones que 
tenemos del equipo, con las instituciones, con empresarios, con comerciantes; creo que lo 
compartimos todos, era necesario actualizar y modernizar la zonificación actual para que realmente 
podamos saber hacia dónde crece Bolívar, cómo crece, entendiendo que fortalezas y qué debilidades 
de infraestructura tenemos en tal o en cual sector; empezar a hablar de una nueva circunvalación, 
éstos son términos que poco a poco se van a empezar a instalar: la nueva circunvalación, recuerden lo 
que les digo hoy, seguimos hablando de la circunvalación de lo que rodea al primer cuadro inicial que 
dibujó en algún momento Rafael Hernández y nosotros queremos ampliar esa circunvalación, que 
aparte tiene que ver con cuestiones que hacen a la seguridad vial y en todo eso se estuvo trabajando, y 
realmente hemos avanzado y mucho. Saber hasta cuántas viviendas podemos crecer con la nueva 
zonificación y que demanda de energía vamos a tener con esa cantidad de viviendas, y qué cantidad 
de habitantes, podemos pensar en el Bolívar de los próximos 40 años, es decir cómo lo imaginan. Lo 
imaginan, lo piensan, no lo pensamos? estos son los temas que creo que la comunidad merece que 
aquellos que somos parte de la toma de decisiones de la comunidad, pongamos arriba de la mesa en 
debate. Entonces ha ingresado un proyecto de zonificación que seguramente se puede mejorar pero 
que de alguna manera ordena a trazos gruesos el crecimiento en los próximos años de nuestra 
comunidad; en ese sentido decidimos consolidar el Sector Industrial Planificado que poco a poco se 
transforme en un Parque Industrial para lo cual adherimos al programa nacional de parques 
industriales y fuimos mejorando poco a poco la infraestructura del parque industrial, así como 
hicimos la primera cuadra del pavimento muchos barrios, hicimos la primera cuadra y el portal de 
acceso al parque industrial dándole una señal a aquellos empresarios que parecía que estaban 
olvidados allí en un lugar lejos de la ciudad, que empiecen a sentirse parte de un entorno amigable 
para la inversión que lo que nosotros queremos, poder delimitar ese lugar, que se transforme para que 
invite a una re zonificación; cuando nosotros hablamos con empresarios que han crecido, se han 
desarrollado en lugares donde hoy son urbanos lo que genera muchas veces discusiones y 
enfrentamientos entre vecino por ruidos molestos, por el movimiento de tránsito pesado etc. etc., 
también tenemos que generar como estado las posibilidades de que ese empresario pueda tener la 
viabilidad de invertir en un lugar en el parque industrial; por eso también le pedí al área Legal y 
Técnica la regularización dominial del sector industrial porque no cualquiera puede ir, y aparte el que 
va tiene que cumplir con las condiciones que se especifican en el contrato de venta, de ninguna 
manera se puede comprar un terreno en el parque industrial para hacer un negocio inmobiliario, 
pretender que el municipio les lleve el pavimento el gas y electricidad para después vender el terreno, 
no señores, eso se terminó. El que compra un terreno en la provincia tiene que cumplir los plazos de 
ejecución de obra para rápidamente poner a trabajar su industria o su empresa para generar así 
empleo, y por supuesto para generar el crecimiento patrimonial de la propia empresa. Eso es lo que 
estamos haciendo, ahora estamos terminando el cordón cuneta, el mejorado de todas las calles, 
haciendo el estudio del pavimento para poder tener los pluviales, tenemos presentado el proyecto para 
hacer el tratamiento de los residuos de las empresas que se radiquen en ese sector así que no tengo 
dudas que con energía, con gas, vamos a tener el desarrollo sin lugar a dudas de ese sector industrial y 
en algún momento de la historia de los próximos años escucharemos, yo lo escuché por la radio, o lo 
veré en televisión, que algún intendente o intendenta dirá que está en búsqueda de nuevos terrenos 
para tener un segundo parque industrial como muchas ciudades del interior de la provincia de Buenos 
Aires lo tienen; ojalá que eso en algún momento no podamos escuchar en nuestra querida ciudad de 
Bolívar. También desde el área de Producción hemos creado un fondo rotatorio de inversión y apoyo 
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a los pequeños y medianos productores. Esto realmente ha funcionado muy bien. Son pequeños 
incentivos pero importantes, son montos de hasta $50,000 que se aportan para pequeños productores 
locales en distintas líneas de producción y donde por supuesto el el productor se compromete a la 
devolución de los fondos, son fondos que no se devuelven con interés o es poco interés... sin interés, 
se devuelve lo que el municipio aporta. Y como anuncio en el día de la fecha podemos decir que 
hemos logrado y que nos han aprobado en base a la presentación de la documentación 
correspondiente al primer desembolso la ampliación de este fondo rotatorio, que lo estaremos 
presentando en los próximos días a la comunidad. Estamos poniendo en valor lo que es la Casa de la 
Producción, esto por supuesto no hemos conversado con él colegio de panaderos que son los dueños 
de este inmueble ubicado sobre la avenida General Paz y estamos instalando ahí toda el área de 
producción y también vamos a trasladar el área de Guías que muchos productores agropecuarios nos 
han planteado esta situación de la incomodidad que les genera donde se encuentra hoy el área; 
entonces ahí se han construido tres boxes donde van a estar trabajando para otorgar las guías a los 
productores locales y que puedan estar en un ambiente cómodo, y al mismo tiempo, tener la cercanía 
con los productores que se acercan por otras cuestiones. Quiero mencionarlo sólo por arriba pero me 
parece que ha tenido un impacto enorme lo que es la Feria Verde verdaderamente muy interesante y 
va a crecer, son cada vez más los productores frutihortícolas que se suman, ya tenemos casi 40, y cada 
vez más los vecinos que se acercan, eso también es muy interesante; nosotros mismos la habíamos 
frenado hace un año porque previamente se aprobó una ordenanza que tiene ver con las ferias francas 
y la manipulación de alimentos, en este caso la fruta y las verduras; realmente ha sido un trabajo muy 
interesante el que se ha hecho desde la Dirección de Bromatología, desde Producción, desde 
Desarrollo Humano por supuesto con él  INTA que está trabajando y acompañando este proyecto. Un 
tema interesante y sumamente importante que hace al ordenamiento urbano, al planeamiento 
estratégico y también a la producción y que surge de una inquietud de nuestros vecinos, que es la 
playa de estacionamiento de camiones y el parque logístico. Esto también es interesante que los 
vecinos de Bolívar lo sepan, ya el HCD aprobó la ordenanza, realmente van a sentir una felicidad 
muy grande todos los camioneros, tenemos muchos camiones en la comunidad de Bolívar y muchas 
veces no podemos permitir el tránsito pesado en la zona urbana, o también tenemos problemas por 
estacionamiento de camiones en las calles urbanas, en los barrios, pero al mismo tiempo es cierto que 
no tienen la posibilidad de encontrar un lugar para poder dejar allí su capital de trabajo, entonces 
desde el municipio hemos tomado la decisión de crear y de construir el parque logístico y la playa de 
estacionamiento de camiones (aplauso) por supuesto que se hace sobre un predio municipal, en el que 
próximamente verán el movimiento de suelos, haremos el portal de ingreso; le he pedido a la 
Secretaría Legal y Técnica a cargo del Dr. Marcos Beorlegui; a la Dirección de Producción a cargo de 
Gastón Iranzi; a la Secretaría de Hacienda a cargo de Gisela Romera; al área de Planeamiento a cargo 
del arquitecto Mariano Martín; que en junio queremos estar haciendo la primera venta de la primer 
parcela para la construcción de la primera nave del parque logístico porque son muchos los 
empresarios locales que están esperando que esto esté en condiciones para poder comprar y empezar a 
construir sus naves logísticas ahí así que realmente muy importante para la comunidad. Por supuesto 
que se tuvo en cuenta la circunvalación nueva que les mencioné hace un ratito, que justamente va a 
pasar por ese sector para que los camiones que accedan a ese lugar tenga salida a las rutas 226 y 65. 
También deseo mencionar a la oficina de Inversión Social que también fue una iniciativa interesante 
que tomamos en el primer año de gestión que es un trabajo muy arduo, del día a día, pero poco a poco 
hemos podido ir consolidando el trabajo con las cooperativas, ya tenemos tres cooperativas armadas 
que se van consolidando, que van entendiendo el concepto de cooperativismo, de solidaridad, 
cooperativas que por un lado hacen trabajos específicos fundamentalmente en lo textil, en lo que 
significa hormigón y pre moldeado,  y ahora tenemos ya una cooperativa en funcionamiento que se 
llama “Más cloacas, más trabajo” que están trabajando puntualmente en las cloacas de Pompeya pero 
además han ido evolucionando y es muy interesante ver la evolución de las cooperativas, esto a partir 
de sendas capacitaciones bueno la tenemos a Moni Bergman enfrente de esta oficina y hay 
capacitaciones permanentes de concientización, de trabajo,  para ir consolidando como empresas 
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sociales de la economía social. Y la verdad es que hemos tenido excelentes resultados y  como 
municipio los hemos contratado para hacer algunos trabajos específicos de obras de infraestructura 
por ejemplo la cooperativa vinculada al hormigón nos esta haciendo la senda peatonal en la 
parquización del predio del FFCC, ese es un trabajo que lo están haciendo los cooperativistas que son 
parte de la Oficina de Inversión Social; también nos hacen lo que les decía hoy, las rampas para 
discapacitados, nos han arreglado la vereda de odontopediatría, arreglamos toda la vereda donde 
estaba el predio de obras sanitarias, esa vereda parecía que había pasado no sé que, hoy  se había 
arreglado esa parte de la esquina del colegio de arquitectos e hicimos todo el  peinado de hormigón 
los 100 metros a través de la cooperativa de trabajo. La textil por ejemplo, por mencionar un tema nos 
hizo la bandera que esta hoy flameando nuevamente en el mástil de la rotonda de la ruta 226, con lo 
cual todos los vecinos que van al barrio Jardín, Los Troncos, Calfucurá, Banco Provincia van y 
vienen y ven esa bandera flamear y también los guardapolvos para todos los niños que concurren al 
jardín maternal con lo cual hay varias líneas de trabajo, todas hermosas que llevan a cabo estas 
cooperativas y que quiero resaltar su trabajo Para  finalizar quiero contarles un tema que no es menor, 
que voy a necesitar el acompañamiento de todos los concejales y que entiendo que lo vamos a tener, 
en esta visión que tenemos de ir pensando en el Bolívar que creo que todos, que uno trata de expresar 
con estas palabras, que tiene ver con un partido de Bolívar más grande y con progreso, uno también 
tiene que ir re estructurando y modificando las áreas. Las áreas de gestión de ninguna manera son las 
mismas que las que teníamos el año pasado ni las que teníamos en el 2013 ni en el 2012 y menos aún 
las que existían anteriormente. Un ejemplo: se pasó de tener una dirección de Asuntos Jurídicos a una 
Secretaría Legal y Técnica con un abordaje muchísimo más integral, se reestructuraron, se creó la 
oficina de Regularización Dominial, se creó la oficina de Inversión Social; también con esta materia 
vinculada a la producción estaremos enviando con un proyecto creando la Secretaría de Valor 
Agregado y Desarrollo Industrial que estará ocupada por el ingeniero Mariano Ruiz que no se si está 
acá presente, es algo importante que nosotros queremos dejar saldado en la estructura municipal, 
Bolívar va a tener una Secretaría de Valor Agregado y Desarrollo Industrial. No pudo pensar en 
crecimiento, en desarrollo económico, industrial y comercial si no hacemos esto cuidando el medio 
ambiente y teniendo un desarrollo que sea sostenido en el tiempo, puntualmente hablaba de esto el 
Papa Francisco, les hablé de crecimiento económico, que se hable de desarrollo, que se hable de que 
crezcan las potencias mundiales siempre y cuando tengan un perfil humanista, de inclusión social 
pero ojo, cuidemos al medio ambiente, cuidemos el entorno, y esa es la instrucción que tiene 
justamente esta dirección, poder trabajar fundamentalmente en la generación de conciencia y este es 
un tema que también toca a todas las áreas de la gestión municipal. Desde el municipio se pueden 
encarar y hacer muchas cosas, ahora es muy importante el acompañamiento y la responsabilidad 
individual de cada una de las personas,, la responsabilidad social de las empresas, la responsabilidad 
social de los comercios, de los profesionales, de los docentes, es muy importante. En la medida que 
tengamos una sociedad, una comunidad con más responsabilidad social todo va a fluir mejor y más 
rápido. Por eso desde la dirección de Medio Ambiente se puso en valor el aula que se encuentra en el 
predio de la planta de tratamiento de residuos y allí se dictan clases de manera periódica tres veces 
por semana donde, en conjunto con la jefatura De Inspección Distrital, con la dirección de Educación 
se articula con las escuelas y se genera concientización en los niños y adolescentes de la comunidad 
de Bolívar. Hay un programa que realmente también se ha sostenido en el tiempo que tiene ver con la 
separación de residuos en el domicilio y yo les pido a todos que hagamos este esfuerzo, muchas veces 
no es fácil al comienzo o uno se confunde y mezcla lo húmedo con lo seco pero lo importante es 
intentar, intentar hasta que realmente se logra la conducta y el cambio cultural de separar los residuos 
entre secos y húmedos. Se apostó junto con la Secretaría de Espacios Públicos de Hernán Urrutia en 
la colocación de los denominados Puntos Verdes, la verdad es que esto ha tenido un efecto 
sumamente positivo la comunidad y observamos que tenemos un gran acompañamiento de los 
vecinos, por ahí hay alguna familia que tira lo que no tiene que tirar solamente hemos tenido la quema 
y rotura de tres contenedores, nosotros apostamos a no tener ninguna rotura, pero realmente han sido 
respetados y muchas familias se han plegado a llevar allí lo que es seco, para esto incorporamos 
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también un camión exclusivo para poder levantar estos contenedores. En este momento tenemos en la 
Secretaría de Medio Ambiente de la nación la gestión de 150 contenedores más y un nuevo camión 
para poder seguir llevando y expandiendo estos Puntos Verdes a toda la ciudad y a localidades porque 
realmente es un pedido muy puntual de los vecinos y ni qué hablar de la planta de tratamiento de 
residuos, hoy no me voy a detener mucho hablar de este tema pero sí me interesa que todos conozcan 
esta planta que tenemos en Bolívar, es realmente un honor, un orgullo cada vez que Ezequiel 
Casartelli me avisa por si me quiero acercar, porque hay visitantes de otros lugares que quieren 
conocerla para nosotros es un honor poder ser un ejemplo en estas cuestiones, porque muchas veces 
cuando hablamos de basura, no sirve de nada tapar la basura; ninguno en su casa pone la basura 
debajo de la cama, a la basura hay que tratarla hasta el último momento que es lo que se denomina la 
disposición final. Creo que la seriedad de gobierno partir de ahí, qué hacemos, cómo gestionamos y 
como gerenciamos la basura. Es un honor la planta de tratamiento de residuos que tenemos en Bolívar 
que nos permite tratar casi la totalidad de las toneladas de basura que se recolectan día a día y además 
con algo que también es trascendente, que me contaba el director del área: no tuvimos ni un solo 
accidente laboral en la planta de tratamiento, de esta funcionando la planta nueva, y esto también es 
muy importante: las condiciones de trabajo de nuestros compañeros empleados municipales que 
cuentan con un lugar sumamente adecuado para el trabajo que desarrollan. Cuando asumimos no 
tenían agua caliente para lavarse las manos, porque no llegaba el gas, y hoy no solamente tienen agua 
caliente para lavarse sino que tienen vestuario y tienen una planta sumamente moderna para hacer el 
trabajo que realizan (aplausos). El año pasado recuperamos 150,000 kilos de residuos que son 
reciclables. Y otro tema que es un detalle para que sepan, porque por ahí no  lo saben es que estamos 
trabajando en un programa que se llama Bio estamos recuperando el aceite vegetal que utilizan 
distintos comercios de gastronomía de Bolívar, y entiendo que tenemos ya casi 34 comercios... lo 
miro a Ezequiel...18? 18 comercios adheridos a los cuales vamos y le retiramos el aceite vegetal que 
si no va a las cloacas o se tira en lugares donde no se tiene que tirar. Así que  hemos logrado 
recuperar 7500 litros de aceite y la intención es poder seguir trabajando y concientizando para que los 
comercios se adhieran a este programa y nuestra intención es también empezar a trabajar con el aceite 
domiciliario; desde el área se combinan todos los trabajo que tienen que ver con él PRONURE que es 
el Programa Nacional de Uso Racional y Eficiente de Energía, en ese sentido Ezequiel también está 
trabajando en ofrecer nuevas alternativas de energía, eso también, necesitamos empezar a ver algún 
molino pequeño pero algún molino que genere energía, que pueda ofrecer energía a alguna 
institución, a alguna dependencia municipal o alguna casa de algún productor de alguna quinta, 
empezar a generar disparadores por eso la intención cuando decidimos alumbrar la virgen del parque 
de los recuerdos, que es un lugar también de todos los bolivarenses, que no tenía luz. No podía 
entender cada vez que venía de capital, ese lugar no tenía ni un foco de luz, y tomamos la decisión de 
alumbrarlo y hacerlo con energía solar y la verdad es que quedó precioso, y a partir de ahora vamos a 
seguir me contaba Ezequiel con la iluminación de algunos edificios públicos con este tipo de energía 
que nos ha dado un excelente resultado. Pasando al área de desarrollo humano, a aquí también 
creamos la Secretaría de Desarrollo Humano, había una dirección de Bienestar Social con lo cual se 
dio un salto de calidad en esta materia a cargo del profesor Alejandro Viola, Nano Viola, he 
mencionado muchos temas que están íntimamente relacionados al desarrollo humano claramente 
cuando hablamos del CIC, del CEPLA, cuando hablamos del centro de protección para mujeres son 
obras estas que están íntimamente vinculadas al desarrollo humano, al bienestar social, a la buena 
calidad de vida que pretendemos que tengan nuestros vecinos y serán áreas en los cuales esta 
Secretaría tiene que estar enfocada con todos sus recursos humanos. En este área estamos 
coordinando también lo que ha sido el transporte municipal esto también lo quiero destacar porque en 
alguna presentación y en alguna rendición dijimos que era necesario por la cantidad de vecinos que 
tienen que viajar por diferentes temas fundamentalmente a la ciudad de La Plata tener un transporte 
hoy podemos decir que ya han sido 5472 las personas que han utilizado este servicio municipal que es 
puerta a puerta, muchas veces decíamos esa mamá que tiene que ir con su niño a hacer la 
interconsulta al hospital de niños de La Plata y que tienen turno a las nueve de la mañana y tenía que 
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quedarse dando vueltas esperando en la plaza porque el micro volvía a la noche, hoy poder cruzarlos 
a veces en la ruta viniendo de vuelta que están regresando a las cinco o seis de la tarde y que se los 
deja en sus domicilios, créanme que son esas pequeñas grandes cosas que hoy el municipio de Bolívar 
demuestra que se pueden hacer (aplausos),  por supuesto como en todas las áreas se trabaja con un 
equipo interdisciplinario trabajadores sociales, licenciados, psicólogos, psico pedagogos, 
interactuando también con lo que es nuestra perlita salud que es el Programa Preventivo de Salud 
Territorial (aplausos) que estamos ejecutando cada uno de los días que pasan y hay mesas de 
consultas, donde se suman las fuerzas vivas de la comunidad, Comisaría de la mujer, servicio local 
para poder abordar los temas en conjunto y para poder buscar soluciones que sean efectivas, siempre 
buscando la inclusión, el lema es buscar la inclusión, buscar la justicia social, buscar que todos tengan 
oportunidades, que todos tengan posibilidades de estudiar cuando tienen que estudiar, de ir al jardín 
cuando tengan que ir al jardín, de vacunarse cuando se tienen que vacunar, para que puedan hacer la 
secundaria por eso el esfuerzo que hemos hecho para que tengan la beca y son muchos los que hoy 
están terminando la secundaria; también el programa Progresar y cuando puedan trabajar, que puedan 
trabajar; si uno se detiene a analizarlo con una mirada de mediano y largo plazo seguramente 
claudique en el intento por lo importante en esto, como en todas las cosas de la vida, es el esmero, el 
compromiso, el no claudicar descansar poco, trabajar mucho; entender que esto es una carrera de 
resistencia, para nada el abordaje del desarrollo humano es una carrera de velocidad, es una carrera de 
resistencia, y para hacer una carrera de resistencia hay que estar preparados, y hay que tener el equipo 
correspondiente para poder abordarlo. Quiero resaltar que de esta Secretaría depende la dirección de 
Odontopediatría; también la dirección de Niñez Adolescencia y Familia que además, como decía 
recién, interactúan con las distintas áreas de la gestión municipal, que atiende los temas que tienen 
que ver con el deporte, y para nosotros el deporte también es una política de estado importante, es 
muy importante poder promover lo que son los hábitos saludables, por eso la interacción permanente 
con todas las instituciones deportivas, desde las pequeñas hasta las grandes para nosotros es muy 
importante el trabajo que desarrollan las instituciones, cada vez que hay la organización de algún 
evento, de alguna actividad, de algún campeonato realmente nos pone muy contentos porque es muy 
positivo para la comunidad. Cuando nos cuentan la matrícula de niños, jóvenes, adultos que van a los 
distintos clubes, a las distintas disciplinas también es muy importante porque significa que nuestros 
niños y adolescentes están ocupados en el deporte, nuestra interacción con el CEF también es 
importante, la puesta de nueva infraestructura deportiva, no es menor que pasamos en muy poco 
tiempo de tener un playón deportivo que fue al que todos fuimos durante mucho tiempo, se hizo 
cuando yo tenía tres años y fue el playón que tuvimos durante mucho tiempo y nunca a nadie se le 
ocurrió construir otro playón y hoy tenemos seis playones deportivos construidos en distintos barrios 
de la ciudad y puntualmente (aplausos) en esa zona donde tenemos el colegio nacional, el complejo 
república de Venezuela, donde tenemos la escuela técnica dentro del parque Las Acollaradas hoy ya 
tenemos tres playones deportivos que invito, o seguramente muchos de ustedes han visto cualquier 
día de semana, a la tarde están ocupados llenos de chicos los tres playones y esto también es 
infraestructura que los mismos docentes profesores de educación física nos pedían, porque uno dice: 
dónde estaban todos esos chicos cuando no teníamos tres playones? y hoy los vemos totalmente 
colmados. Por supuesto el crecimiento y el fortalecimiento de todas las escuelas municipales de 
deporte, que cada una tiene el acompañamiento increíble de sus padres, la escuela de ciclismo, la 
escuela de ajedrez, la escuela de canotaje, a partir de este año la escuela de paleta que estuvimos hace 
poquito tiempo en club Empleados de Comercio en la inauguración de la nueva cancha, en la puesta 
en valor de la cancha de paleta, se vienes y se está armando la escuela de eskate porque muchos niños 
y jóvenes les gusta hacer eskate, hoy tienen su skate park y como dije recién van a tener otro para 
poder utilizar, y aparte van a poder hacerlo con técnica. Realmente esto es sumamente positivo para la 
comunidad de Bolívar, la escuela municipal de cesto, la escuela municipal de boxeo que también 
anunciamos que va a tener su lugar. Más de 600 personas concurren a las escuelas municipales 
vinculadas al deporte. Por supuesto seguimos incentivando nuevas actividades deportivas, tenemos el 
ya conocido torneo de ajedrez Me EnCanta Bolívar que fue un éxito este año; tuvimos la segunda 
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maratón Me EnCanta Bolívar que se instaló con una competencia a la que asistieron muchos 
participantes de la provincia de Buenos Aires; tuvimos la primera fecha del torneo Provincial de 
canotaje y para canotaje; tuvimos la decimosexta maratón  Dino Hugo Tinelli que por supuesto hoy es 
una marca propia que tiene la ciudad de Bolívar; el torneo Provincial de cesto. Qué es lo que nos 
permite tener más infraestructura? que podemos discutir ser sede fundamentalmente de eventos 
provinciales, son pocos los lugares que tienen un complejo como el que tenemos nosotros y con tres 
playones deportivos rodeándolo, además del torneo de cesto pudimos tener el torneo de handball que 
tenemos una hermosa escuela municipal de handball a través del CEF y fundamentalmente mujeres 
que son muy buenas. El torneo Provincial de tejo y en esto me detengo también, hace no más de 10 
días le pude entregar a la Comisión de tejo su personería jurídica, esto fue un hecho sumamente 
emocionante porque me visitaron todos los integrantes de la Comisión o muchos de ellos, y 
repasábamos lo que fueron las distintas reuniones que tuvimos en esas reuniones que tiene el 
intendente en planta baja; en algún momento las reuniones eran ir por canchas techadas de tejo que no 
hay muchas en la provincia de Buenos Aires, después eran cinco canchas que querían que estén 
techadas, pero siempre veíamos del otro lado una gran voluntad por cumplir los objetivos, una gran 
fuerza, una gran energía fundamentalmente de adultos mayores que practican este deporte. Hoy 
tenemos cinco canchas techadas de tejo, un complejo de tejo hermoso, la Comisión con su personería 
jurídica y la verdad que es una satisfacción poder trabajar de esa manera con instituciones que sueñan, 
que tienen objetivos, y que piensan que las cosas se pueden hacer. Articulando con el municipio estoy 
convencido que todo lo que pensamos y todo lo que soñamos poco a poco lo podemos ir concretando. 
Por supuesto que hemos apoyado y seguiremos apoyando el proyecto voley Bolívar, tuvimos un 
momento al asumir, una situación crítica por mencionarlo alguna manera, donde existía la posibilidad 
de que el voley no continuara; hicimos todo lo que podíamos hacer, pusimos todo lo que podíamos 
poner por supuesto articulando con Marcelo Tinelli, y se pudo recuperar al voley con una calidad 
mucho más importante para la comunidad, que es en esta visión que tenemos de fomentar el arraigo, 
decir que los jugadores tienen que vivir en Bolívar con sus familias y hoy tenemos el proyecto muy 
vivo, en un muy buen momento, con los jugadores viviendo en Bolívar y ojalá, mañana los vamos a 
estar acompañando también en San Juan así que ojalá mañana podamos ganar la liga de voley. Con 
respecto a la infraestructura deportiva de Bolívar estos tres años les contaba que hicimos los seis 
playones deportivos pero además tenemos algunos objetivos que estamos cerca de cumplirlos. Uno, 
quizás porque nunca lo hicimos a este anuncio, pero por supuesto que la obra está con un nivel de 
avance importante, es la ampliación del complejo república de Venezuela; el complejo si se acercan 
se está ampliando, se está construyendo una nueva tribuna sur que nos va a permitir albergar a 700 
personas más y además se están construyendo, diría que se han terminado de construir en la parte alta 
dormis para albergar a 30 personas, que muchas veces vienen contingentes de afuera y no hay lugares 
para que se puedan quedar, en este momento los pueden ver con un nivel de avance sumamente 
importante.  En materia de deporte y desarrollo humano también creo que es para todos los 
bolivarenses motivo de orgullo, saber que vamos a poder inaugurar ahora, en este mismo invierno, el 
complejo municipal de natación que es la histórica pileta del parque que por mucho tiempo (aplausos) 
el otro día pensaba  y hablábamos que hay obras que hacen a nuestra historia que uno, como orgulloso 
bolivarense, cuenta que tenemos en la ciudad. Uno habla del complejo república de Venezuela, del 
cine Avenida que hoy tenemos la verdad más lindo que nunca y créanme que también vamos a hablar 
dentro de pocos meses de la pileta del parque, va a quedar una pileta preciosa, con un agua 
transparente, calentita, con temperatura por supuesto climatizada, para poder utilizarla durante todo el 
año con lo cual va a tener efecto social para trabajar con las escuelas, para que todos los niños puedan 
ir durante la mañana a nadar, los días que establezcan las instituciones educativas, y en la tarde que 
pueda ser utilizado por los vecinos de Bolívar que quieran concurrir. También es muy importante 
desde el punto de vista deportivo porque es una pileta que tiene una longitud importante y permite 
hacer un buen entrenamiento. Ahora lo que están viendo, es un trabajo que se estuvo haciendo esta 
semana, la pileta es muy profunda y ya no se utiliza en piletas climatizadas muy profundas porque 
cuesta mucho poder calentar el agua entonces para que sea sustentable también lo que se está  
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haciendo es poner una malla por supuesto, haciendo menos profunda la pileta, esto que ven acá que 
está roto son todas las cañerías que ya se pusieron alrededor que van con hidro jet es el que va a tirar 
el agua caliente y la va a ir renovando, lleva una planta única y específica de tratamiento de agua 
porque ahí tenemos un problema que el agua es verde, se oxida y se pone verde con lo cual vamos a 
tratar el agua previa su salida la pileta con lo cual el agua va a ser transparente, vamos a poder ver 
muy bien el fondo de la pileta y ésta es una cuestión también de seguridad para cuando hay mucha 
gente practicando deporte, de hecho está prohibido que haya mucha participación de niños y 
adolescentes cuando no se puede ver el fondo de la pileta. Así que es un lugar que estuvo olvidado en 
el centro, en el corazón del parque que muchos adultos lo conoce pero muchos de mi generación, por 
ejemplo me pasó ayer con mi hermano Eugenio, ayer o anteayer la fuimos a visitar y me decía que era 
la primera vez que entraba y que sabía lo que había ahí adentro porque para muchos era pasar y no 
saber lo que había, bueno ahora va a haber una pileta climatizada preciosa, vamos a tratar de elegir el 
día más frío de invierno para poder inaugurar la pileta, para ver cómo funciona; va a tener un buffet, 
va a tener baños para caballeros y para damas, y dos vestuarios realmente muy amplios y cómodos, de 
primera calidad respetando la fisonomía y la arquitectura de barco que tiene esta pileta, al estilo como 
lo hemos hecho con el cine, va a ser una obra de primera calidad que será motivo, créanme, de 
orgullo para todos los bolivarenses y en el verano para aprovechar el sol y para no utilizar la 
climatización del agua, el techo es tipo un periscopio,  que el  techo que va a venir a Bolívar ya se 
está haciendo; se va a programar de manera electrónica se abre el telescopio y utilizaremos la luz 
solar. Así que ojalá que todos se pongan (aplausos)… En materia de turismo simplemente decirles 
que por un lado trabajamos en fomentar a esta ciudad como un lugar y un destino turístico, sabemos 
que podemos fomentar el turismo corto, el turismo de fin de semana,, ese es nuestro potencial y al 
cual no tenemos dirigir y es claramente también un proceso que no se hace de un día para otro, y 
también fomentar el turismo social, que nuestros vecinos puedan conocer destinos turísticos y en ese 
sentido hemos trabajado muy fuerte en estos años y podemos decir que son muchos los vecinos que 
han podido conocer distintos puntos turísticos por primera vez en su historia y muchos niños que 
pudieron conocer el mar y ese es un objetivo claro y concreto que tiene la dirección de Turismo que 
está a cargo de Valeria Urrity, poder lograr que la mayor cantidad de bolivarenses puedan conocer 
destinos turísticos dentro de nuestro país. También estamos trabajando en la categorización hotelera, 
este es un proyecto sumamente interesante que lo estamos haciendo con los empresarios de la 
hotelería de Bolívar, esto significa que puedan ir cumpliendo poco a poco ciertas condiciones de 
oferta hotelera para poder brindar cada vez mejor servicio, y que al mismo tiempo quienes nos visiten 
tenga la previsibilidad de saber dónde se van a alojar. En este ítem es muy importante recalcar la 
importancia que en este momento hay dos emprendimientos privados de tipo hotelero, que estamos en 
distintos momentos del año donde tenemos la capacidad hotelera absolutamente colmada, con lo cual 
es muy importante para la ciudad este tipo de inversión privada, y festejamos que se esté haciendo en 
este momento y ojalá lo antes posible se puedan inaugurar. Porque el fomento, y hablo de un tema de 
cultura, de las fiestas populares también tienen que ver con fomentar al turismo e instalar marcas 
como puede ser la maratón Dino Hugo Tinelli o el Me EnCanta Bolívar o el Bolívar Rock, el 
Carnaval, hacerlo con calidad, con muy buena producción para que empiecen a trascender en la 
región y la provincia y realmente hay muchas familias que eligen el turismo interno dentro de la 
provincia y el turismo corto, y creo que tenemos que ir preparándonos en ese sentido, creo que lo 
vimos en el último Me EnCanta Bolívar la gran cantidad de afluencia de público que tuvimos, y la 
gran decisión que se tomó del área pertinente a cargo de Santos Vega de cambiar el lugar hacia el 
corazón del parque Las Acollaradas, creo que fue una decisión sumamente importante que nos 
permitió explotar muchísimo más este evento que realmente fue un éxito este año (aplausos). Este 
trabajo que también como en todo, es ir poniendo semillitas todos los años tiene que ver también con 
silenciosamente recorrer distintas exposiciones nacionales por el momento, para ir vendiendo y 
haciendo conocer nuestra ciudad por eso el pedido a Valeria de identificar a las exposiciones que se 
realizan a lo largo y a lo ancho del país para poder mostrar lo que es nuestra ciudad, nuestras 
fortalezas, que podemos ofrecer y acá también viene me parece un trabajo que podemos consolidar 
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mucho más con instituciones vinculadas a la temática, con empresarios, para poder generar circuitos 
turísticos más allá de que hay emprendimientos privados que lo están haciendo y que les va muy bien 
y eso es muy bueno, poder consolidar esa venta a todo el país para que podamos tener también una 
materia de desarrollo vinculado al desarrollo turístico, no sé si allá atrás pero también tenemos la 
pulpería de Miramar como un icono de nuestra historia que también podemos potenciar y podemos 
revalorizar todas esas cuestiones para poder mostrarlo a quienes nos visitan. En este sentido vinculado 
a lo turístico y vinculado a lo cultural es realmente importante haber creado el Festival de Cine que 
lleva nombre de Leonardo Favio (aplausos) que en sus dos primeras oportunidades lo hicimos en el 
teatro Coliseo que gentilmente la Sociedad Española nos cedió y que a partir del año pasado tuvimos 
el honor de realizarlo por primera vez en el cine Avenida así que ahí tenemos dos cosa para mostrar: 
un festival de cine nacional que se instala como una marca en todos aquellos amantes, directores y 
productores de cine que lo empiezan a ver como algo realmente atractivo y un lugar y una 
infraestructura que hace a la historia de nuestra ciudad como lo es nuestro querido cine Avenida. 
Entonces estamos hablando de productos artísticos y culturales que son generados y producidos en 
nuestra ciudad, y que tienen una gran calidad para proyectarnos en el interior de la provincia. 
Hablamos del Me EnCanta Bolívar, del Bolívar Rock que ya estamos organizando el de este año, que 
lo vamos a hacer el 21 septiembre; acá tengo también el recuerdo que el 25 mayo que cae lunes 
entiendo este año vamos a hacer nuevamente el locro gigante, que tuvimos un gran éxito el año 
pasado así que prepárense este año el locro gigante en la olla que ya es propia, que hicieron nuestros 
propios trabajadores municipales. Así como en deportes hay espacios deportivos, escuelas 
municipales en el caso de cultura y distintos talleres culturales a los cuales se acercan los vecinos de 
la comunidad de Bolívar tanto en esta ciudad como en Urdampilleta y Pirovano. Los playones que 
mencioné hace un ratito, se va a construir un playón en Urdampilleta y uno en Pirovano, ya están los 
recursos para eso. Y a lo que me interesa resaltar de cultura es el programa Orquesta Escuela. Muchas 
veces hablábamos con Santos Daniel Nievas quien está a cargo de este programa, de poder tener la 
Banda Municipal y realmente la evolución que han tenido en estos tres años ha sido increíble, con la 
incorporación de los materiales, de nuevos instrumentos y como se han ido formando los chicos en 
distintos instrumentos comenzando de cero, hoy son 80 los niños y adolescentes que participan de 
nuestra Orquesta Escuela, así que estamos mucho más cerca de poder concretar el objetivo de tener 
una banda municipal. Con respecto al cine solamente quiero decir que el cine funciona, y funciona 
muy bien, que la verdad es que fue una gran decisión haber abordado con tanto énfasis ni bien 
asumimos el rescate de esa infraestructura cultural que estaba totalmente abandonada. Y queda claro 
hoy, después de dos años que está en funcionamiento que la gente, nuestros vecinos y mucha gente de 
la región, se lo ha apropiado y lo cuida, ya han pasado 120,000 espectadores (aplausos) con lo cual es 
sumamente importante haber podido concretar ese sueño que tenían los bolivarenses, mañana vamos 
a estar pasando en directo el partido de voley, seguramente ya lo estarán comunicando para aquellos 
vecinos que lo quieran ver en pantalla gigante con un buen sonido, lo pueden ver. Como todas las 
áreas la articulación de cultura y turismo, deporte, con todas las instituciones de la comunidad 
haciéndolos parte de los evento generados por municipio y acompañando a los eventos generados por 
las instituciones, articulando también elementos en común, es algo que hacemos periódicamente. Con 
respecto a adultos mayores cuya dirección está a cargo de Liliana Ledesma, para nosotros tenemos 
que estar atentos a los extremos de la vida, lo hablamos con Lorena cuando nos referimos al jardín 
maternal y lo hablamos con Liliana cuando nos referimos a nuestros adultos mayores en esto de 
promover la recreación, los hábitos saludables, promover el deporte, la cultura, los viajes, son sendos 
los viajes que se van gestionando y logrando para que nuestros adultos mayores puedan viajar. Cuidar 
de nuestra Casa Hogar que también es un ámbito muy solicitado y que claramente necesitamos pensar 
en un futuro en el poder tener un espacio más amplio que albergue a más cantidad de adultos 
mayores, con distintos talleres, de memoria, dibujo, folklore, salsa, pintura, gimnasia, teatro, 
computación, peluquería que se ofrecen a la comunidad de Bolívar. En materia de Salud que creo que 
es un tema fundamental en la gestión, entender el concepto de salud pública que tenemos que forma 
parte de un cambio de paradigma, nosotros entendemos que la expectativa de vida aumenta, y 
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aumenta día a día, y eso es muy bueno, la gente vive más, y hay que trabajar para que la gente viva 
mejor y también entender que gran parte de las causas de muerte se pueden prevenir y muchas veces 
se pueden prevenir con métodos son fáciles de llevar y baratos desde el punto de vista de la costo 
efectividad. Entonces necesitamos lograr calar hondo y tatuar este mensaje en todo el equipo de salud 
y fundamentalmente en la comunidad, una comunidad educada, una comunidad que tenga conciencia 
en estos aspectos es una comunidad que nos ayuda al estado y en este caso a las áreas de salud para 
poder cuidarlos mejor. Ejemplos de esto que son claros y que hemos tenido la verdad grandes 
satisfacciones con el plan preventivo de salud. Detectar personas con un cáncer de colon temprano, 
que significa?, un cáncer de colon cuando se detecta habitualmente es por sangrado o por obstrucción, 
creció tanto que obstruyó qué es lo que hace consultar al paciente o bien un sangrado grande cuando 
fue al baño. Ese cáncer de colon que dio síntomas tardó cinco años en crecer con lo cual la persona 
estuvo cinco años aparentemente sana, sin detectarlo porque no tenía sintomatología, no tenía signos. 
Simplemente con un estudio de sangre oculta en materia fecal, que hoy ha evolucionado mucho este 
estudio, porque antes por ejemplo no te podías lavar los dientes porque se confundía la sangre oculta 
que venía del cáncer o del sangrado de las encías hoy es bien específica te detecta el sagrado del 
cáncer; antes no se podía comer carne en los días previos a hacerse el estudio o sea ha ido 
evolucionando mucho, tenemos la posibilidad de hacer este pequeño estudio, hemos trabajado mucho 
con la facultad de La Plata, y hemos podido detectar vecinos de Bolívar con cáncer temprano de 
colon que hoy están curados, porque cuando son tempranos se pueden curar esas situaciones entonces 
son temas que tenemos que tener conciencia y los vecinos tienen que estar educados; las 
enfermedades cardiológica, los pacientes que tienen hipertensión; pacientes con obesidad, todos esos 
son factores de riesgo que luego terminan en eventos que son atendidos por el sistema de salud, 
nosotros creemos que promocionando mucho la salud, generando conciencia de todos estos temas, 
podemos lograr tener una salud mucho mejor en la comunidad de Bolívar. Fortaleciendo los centros 
de atención primaria, pero entendiendo esta concepción de que el centro de atención primaria 
tampoco tiene que esperar que el paciente se acerque a la salita, salir, golpear las puertas de los 
domicilios y conocer la realidad de cada uno de los barrios, y créanme que tendríamos que hacer una 
exposición específica para poder contar el relevamiento que hemos hecho ya en distintos barrios de la 
comunidad de Bolívar y nuestra intención es poder llegar a todo el partido de Bolívar, se ha avanzado 
muchísimo en Pirovano trabajando con el doctor Jorge Salamanco, se ha avanzado mucho, conocer 
un verdadero diagnóstico de situación para poder tomar buenas decisiones. Tenemos un equipo de 
salud, profesionales y no profesionales, que realmente son un orgullo como bolivarenses; un efector 
de salud en Bolívar, Urdampilleta y Pirovano con una infraestructura sumamente importante que 
siempre hay que seguir dotándola de más infraestructura, porque el crecimiento de la comunidad nos 
va demandando eso y además porque queremos transformarnos en un nosocomio que brinde salud a 
la región. La incorporación de nuevas especialidades, o pensar que en Bolívar podemos abordar un 
traumatismo de cráneo, o poder pensar que en Bolívar un accidente cerebrovascular agudo lo 
podemos trabajar con una droga que es un trombolítico es una droga que se tiene que dar de manera 
aguda en una hora de oro, como se denomina, porque tenemos un neurocirujano realmente son cosas 
sumamente importante. Ojalá no tengamos más accidentes de tránsito, ni caída fundamentalmente de 
jóvenes en moto, ojalá que eso no pase y ahí viene la prevención, la promoción; pero cuando ocurre, 
en ese momento poder tener la posibilidad de resolver, de hacer los estudios de imágenes 
correspondientes, tener la lectura de sus imágenes, tener el diagnóstico, hacer la intervención 
quirúrgica y después tener una terapia intensiva con el nivel de profesionales que tenemos para poder 
hacer el cuidado intensivo posterior de esos pacientes realmente para mí es sumamente importante y 
lo destaco de todo el equipo de salud tanto de los hospitales de Bolívar, Urdampilleta como Pirovano. 
La mejora de los servicios, de los sistemas de referencia y contrarreferencia, esto es a lo que parece 
simple pero que muchas veces no está organizado. Es saber adonde derivamos a una determinada 
persona de acuerdo a la edad, al sexo y a la patología. Saber, siempre prioritariamente, cuál es el lugar 
de excelencia para derivar a ese vecino que por "x" causa hay que derivar. Tenerlo bien aceitado. Hoy 
realmente se ha trabajado muy fuerte en ese sentido con el sistema de emergencia de la provincia de 
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Buenos Aires y hemos podido resolver muchísimos casos de vecinos y vecinas que necesitaron una 
derivación en un momento crítico. Y él seguimiento de esa familia derivada, el área que todos los días 
me pasa el mail con el informe de las familias que están fuera de Bolívar hincaron, y el informe de la 
situación diaria de esa familia para la familia que está fuera de Bolívar por un problema de salud, 
poder tener un llamado por parte en este caso del municipio, o de quien sea, estando a disposición, 
acompañando simplemente, es sumamente importante y son cuestiones que hacen a la humanidad, y a 
la calidad de una gestión, y que a mí me interesa hoy destacar esta noche. Por mencionar también 
algunas acciones que hemos desarrollado, una que es bastante reciente que se trabajó durante mucho 
tiempo y que creo que se le va a sacar mucho provecho, mucho jugo que tiene ver con la 
incorporación del hospital  de Bolívar al programa Ciber Salud, esto es sumamente importante para 
los profesionales de la comunidad de Bolívar y para los vecinos, hoy poder estar conectado a esta red 
significa poder estar conectado y tener la inter consulta inmediata con los principales centros de salud 
de Argentina, con los principales especialistas; y realmente hay una organización, y está muy aceitado 
programa, hay que conocerlo en profundidad y usarlo, fui parte acompañando de una inter consulta 
que se hizo por una esclerosis lateral amiotrófica, que me corrige que era un Guillén-barré y 
profesionales de Bolívar tuvieron la posibilidad de hacer una consulta con el profesional que más sabe 
en la materia de Argentina, entonces eso es muy importante, y hoy tenemos toda la tecnología 
incorporada, adaptada y funcionando y aprovecho este momento para decirles que estaremos 
firmando la próxima semana, ya hemos elaborado el convenio pertinente desde la Secretaría Legal y 
Técnica, lo estaremos haciendo martes o miércoles, con el director del Garrahan para poder hacer un 
trabajo articulado en materia de pediatría con el hospital de Bolívar, así que esto también (aplausos) 
estuve personalmente en dos oportunidades hablando este tema con el director y ya tenemos todos los 
documentos, todo formalizado para poder firmar el convenio que en realidad lo íbamos a hacer esta 
semana. Entre otras inversiones que se han hecho se compró un nuevo sillón y una torre de diálisis 
que nos permite a nosotros poder hacer un turno tarde y con esto incrementar la atención que se 
brinda a los pacientes con patología renal; se comenzó con el recambio de equipos de esterilización, 
esto también era muy requerido fundamentalmente por las áreas quirúrgicas, este sector es muy 
importante para el nosocomio y no recibía una inversión desde hacía 20 años, estamos utilizando 
equipamiento de esterilización que realmente es necesario generar un recambio en ese sentido quiero 
destacar también el trabajo de la cooperadora del hospital con quien periódicamente nos juntamos, y 
va a ser parte también del abordaje en la adquisición de este nuevo equipamiento que vamos a 
comprar para el hospital de Bolívar que además comprende la construcción de una sala específica y 
nueva para la esterilización de todo el material quirúrgico. Se ha reforzado con personal 
administrativo y servicio de admisión la guardia las 24 horas, sabemos todos que contamos con un 
nuevo centro de emergencias equipado con todo lo que se necesita para poder atender las situaciones 
de urgencia y de emergencia, aún tenemos la situación de que concurren muchos vecinos por 
situaciones que pueden ser resueltas por consultorios externos pero también es parte de un cambio de 
paradigma que tenemos que lograr. Se continuó con la inversión en seguridad solicitada por el 
personal del hospital, con colocación de cámaras que monitorean el perímetro externo del hospital, 
habrán visto que se hizo toda una refuncionalización del perímetro externo del hospital, con alambres 
perimetrales e incluso se hizo el ingreso con cordón cuneta y de mejorado al nuevo portal de ingreso 
que tienen las ambulancias, ya no vemos más las ambulancias obstruyendo el ingreso al centro de 
emergencias; se continuó con la guardia activa de laboratorio hasta las 22 horas, esto también es muy 
importante. A través de un trabajo conjunto con el ministerio de salud de la provincia de Buenos 
Aires, dirección de capacitación, se diseñó y puso en práctica la primera etapa del proyecto Hospital 
Escuela, esto también es importantísimo, que el hospital de Bolívar, con los recursos humanos que 
tiene, con profesionales formados, que tienen muchos años, se pueda transformar en un hospital 
escuela y al mismo tiempo, que pueda ser sede de residencias, de hecho hoy se están haciendo 
residencias dentro de nuestro Hospital. La apertura de la carrera de Enfermería Profesional,  algo que 
es sumamente necesario porque necesitamos más recursos humanos en esa materia, hoy tenemos 25 
estudiantes, las cuales están realizando prácticas en nuestro hospital. Algunos temas que se están 
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resolviendo hoy en el hospital de Bolívar como el que ya mencioné, traumatismo de cráneo,  se hizo 
la primer cirugía de tumor de cerebro; patologías de columna puntualmente hoy hubo una cirugía 
importante de columna entre el servicio de traumatología y neurocirugía.  Se ha continuado poco a 
poco con la remodelación de la infraestructura y hotelería de las habitaciones de distintas salas, de 
habitaciones de sala de internación, y estamos por comenzar que va a ser una obra que también 
porque nos pasó con la guardia porque también la antigua guardia, en el mismo lugar teníamos que 
construir el nuevo centro de emergencia, tienen que ser obras que se hacen rápido; vamos a comenzar 
con la remodelación de los pabellones de clínica médica, cirugía, de los dos quirófanos, la 
construcción de un tercer quirófano que también ha sido una solicitud por parte de los servicios de 
cirugía, con lo cual vamos a poder terminar con la remodelación de la casi totalidad de las salas de 
internación dáleme yo no hemos variado sólo. Por otro lado se va a comenzar, es un proyecto que 
hemos presentado en conjunto, son todos convenios  que ingresarán seguramente en los próximos días 
al HCD y vamos a tener el financiamiento para esto acabo de mencionar, para la reestructuración de 
la cocina que también es un pedido  de las cocineras pero también de la nutricionista y de los 
profesionales y no profesionales, de tener un lugar realmente adecuado para poder cocinar a la 
cantidad de pacientes que atiende el hospital de Bolívar; la readecuación de la cocina para que se 
pueda cocinar independientemente para lo que es casa hogar y salud mental porque si no la comida 
llega tibia muchas veces, entonces eso está propuesto en este nuevo proyecto y toda la parte del sector 
de lavado de la ropa hospitalaria. Este proyecto en los próximos días lo daremos más a conocer en 
profundidad y comenzarán a ver el movimiento dentro del hospital. Algunos números: números 
totales de consultas ambulatorias que consultorios externos 141.252 atendió durante el año 2014 el 
hospital de Bolívar; consulta por emergencia 47.519; consultas en consultorios externos casi 90,000; 
488 nacimientos; se hicieron 16,667 radiografías y en este punto me quiero detener, estas radiografías 
son las que después uno se lleva su casa y nunca terminan teniendo una utilización médica, una vez 
que se hace el diagnóstico y el tratamiento. Y esto tiene un costo muy importante, las placas para el 
sistema de salud, para la municipalidad de Bolívar. Por eso es hoy muy importante poder decirles a 
todos ustedes que estamos realmente muy avanzados en la compra de un equipo de radiología digital 
(aplausos) que nos va a permitir... el equipo más allá de que mejora la imagen, la calidad, nos permite 
evitar seguir utilizando las placas que ya en los principales servicios de salud del país no se utilizan 
más. También hay un aparatito que tiene que ver para estudios de enzimas,  me acuerdo porque la veo 
a Mari que ha sido solicitado y que también es muy importante, son estudios de laboratorio que no los 
podemos dosificar aquí en la ciudad los tenemos que mandar a hacer afuera, así que se va a avanzar 
en la compra de ese aparato. Análisis de laboratorio para pacientes internados y ambulatorios se han 
hecho 175.859 este año queremos terminar con todos estos proyectos que acabo de mencionar; 
queremos remodelar el buffet que está cerrado, lo clausuramos nosotros mismos, porque la verdad 
que era una vergüenza el buffet que teníamos con lo cual va a empezar también la remodelación de 
buffet que es muy necesitado por las familias y por los trabajadores. Se va a crear la unidad de 
endoscopia diagnóstica y terapéutica que incluye a los servicio de gastroenterología, neumonología, 
otorrino y urología. Se va a conectar el segundo generador, ya pusimos el primero, y tendido de una 
segunda línea eléctrica a fin de mejorar la provisión de energía a todos los servicio del hospital para el 
caso de cortes de energía. Realmente nosotros tenemos que garantizar que el hospital esté siempre 
con energía entonces siempre es bueno tener demás. Como les conté al principio el tendido de fibra 
óptica va a comenzar por el hospital municipal con lo cual vamos a tener una gran seguridad para 
resguardar datos y para la transmisión de datos, y no quiero dejar hacer esta intervención que tiene 
que ver con salud sin dar una inmensa noticia, que tiene ver con la construcción de un servicio de 
maternidad que vamos a hacer exclusivo en el hospital de Bolívar que nos va a permitir poder 
independizar el área de Gineco, obstetricia, de pediatría con lo cual vamos a mejorar muchísimo la 
prestación del servicio, y la calidad del servicio para todas aquellas mamás que  vayan a tener familia 
durante el año 2016 en Bolívar (aplausos) y lo que es más importante de este anuncio, más allá de la 
construcción de una sala de maternidad, estuvimos con la directora de maternidad de la nación Ana 
Esperanza, hace muy poquitos días, viajamos con un equipo de planificación, de obras públicas, de 
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salud, interdisciplinario; decía que lo más importante es que nos vamos a empezar a acercar al 
proyecto de la neonatología en la ciudad de Bolívar que también sabemos y entendemos que es una 
necesidad (aplausos). En esta primera instancia lo que vamos a construir es lo que se denomina una 
UCIN, que es una unidad de cuidados intermedios que es el paso previo a llegar a la neonatología; 
todos sabemos como lo hemos dicho en el transcurso de todo este discurso, a las obras luego hay que 
ocuparlas con recursos humanos, tienen que funcionar, tienen que ser viables, y tenemos que tener los 
recursos para que realmente funcionen entonces creo que es un gran paso el que vamos a estar dando 
en los próximos meses, construir una maternidad exclusiva con salas individuales, para las mamás 
están en trabajo de parto para que también puedan tener su privacidad todas las familias que 
acompañan ese hermoso momento y dar el paso para poder concretar el sueño de la neonatología. Un 
tema que nosotros vinculamos a la salud y el que quiero hacer mención y tiene ver con la dirección de 
Bromatología. Para nosotros es un área íntimamente vinculada a la salud y realmente se ha hecho un 
trabajo muy profundo, cuando veo las estadísticas, los números llaman gratamente la atención sobre 
la atención que se está teniendo, la visita que se realizan a los distintos comercios que tienen vínculo 
con alimentos, las actas compromiso que se van firmando; durante el año 2014 hicimos 814 
inspecciones y se firmaron más de 100 actas de compromiso, esto significa que el comerciante se 
compromete a mejorar lo que se le solicita desde la dirección esto tiene que ver con poder mejorar la 
calidad en todos los aspectos de la venta de alimentos en la comunidad de Bolívar, que es cuidar la 
salud del vecino de Bolívar, a veces son medidas que parece que son antipáticas pero es nuestra 
decisión avanzar en ese sentido para que todos se ajusten a las normas y a las leyes. Para eso también 
desde la dirección se llevan a cabo distintas capacitaciones y charlas de concientización, algo 
interesante que hicimos era que para estar avalado por la provincia de Buenos Aires necesitábamos 
tener un instructor y un capacitador que tiene que venir de la ciudad de la Plata cada vez que lo 
solicitábamos, bueno, por gestión de la directora de Bromatología, Andrea Sasía, logramos tener un 
capacitador también en esta ciudad, con lo cual podemos marcar el ritmo y el cronograma de 
capacitaciones y realmente hemos tenido muy buena aceptación por parte de los vecinos 
comerciantes. Decir que trabajamos en forma articulada con las sociedades que tienen que ver con la 
protección de los animales tanto de Bolívar como de Urdampilleta las cuales acompañamos y 
apoyamos en todo lo que necesitan, trabajando articuladamente, hay muchas instituciones en esta 
ciudad que son un brazo del municipio porque cumplen funciones que el municipio no las tiene 
contempladas en sus áreas programáticas, una de ellas por ejemplo es SAPAB o la Sociedad de 
protección de animales de Urdampilleta; en otro extremo podríamos hablar de bomberos voluntarios 
sobre el cual después quiero tener un párrafo aparte. Estas instituciones para nosotros son sumamente 
importantes porque tiene que ver con acciones, y tienen objetivos que son propios de la gestión pero 
que la gestión no tiene hasta el momento las herramientas para poder abordarlos.  Nuestra intención 
no es crearlas sino consolidar el trabajo de estas instituciones, por eso nuestro trabajo permanente con 
SAPAB, con la Sociedad de protección de Urdampilleta en lo que respecta a la desparasitación 
masiva gratuita de animales, lo que llega con la captaciones y por supuesto con el mantenimiento de 
los caniles donde se encuentra el predio de SAPAB. Puntualmente también hace muy poquitos días 
estuvimos entregando junto a la Secretaría Legal y Técnica la personería jurídica de esta institución 
que tiene casi 700 asociados, fíjense, no tenía personería jurídica. La personería jurídica de una 
institución es como el documento de identidad de una persona, a partir de tenerla, la institución puede 
tener una cuenta en un banco, puede  interrelacionarse con las instituciones gubernamentales y no 
gubernamentales, puede llevar en tiempo y en forma sus libros que tiene que detener, que son cinco o 
seis los cuales les entregamos rubricados y los capacitamos para que los puedan tener con toda 
legalidad. Así que también es muy importante la consolidación de las instituciones de Bolívar. Un 
número de Bromatología, durante el 2014 hicimos 782 libretas sanitarias, lo cu  al significa que el 
comerciante vaya al hospital, tiene que hacer todos los trámites que se le exigen desde la dirección y 
realmente hemos tenido una gran respuesta. En 2011 se habían hecho  170 o sea son casi cinco veces 
más la cantidad de libretas sanitarias que se han hecho estudio año. Fíjense este número que también 
creo que es muy significativo de lo que se ha hecho también en muchas ciudades vecinas, que tiene 
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que ver con el análisis de triquinosis acá vuelvo a repetir que está en la responsabilidad del productor 
que hace el análisis de los chacinados independientemente que haya una dirección de bromatología 
que tiene controlar; el mandar a hacer el análisis de triquinosis aquello que producen chacinados se 
han hecho durante el año 2014, 784 controles de triquinosis en el partido de Bolívar. Realmente un 
trabajo sumamente importante. No quiero dejar de mencionar en materia de salud, para pasar otra 
temática, el trabajo que desarrolla el doctor José María Maluéndez en el hospital de Urdampilleta, el 
doctor Jorge Salamanco en el hospital de Pirovano, realmente son profesionales que junto a su equipo 
de trabajo, tienen el deseo y el desafío y las ganas de poner a estos hospitales de las localidades en el 
lugar donde en algún momento supieron estar, es parte del trabajo que se viene realizando, hemos 
podido avanzar en obras de infraestructura concreta en el hospital de Pirovano, hemos podido lograr 
incorporar nuevos profesionales y no profesionales en ambos nosocomios, es realmente un desafío 
enorme y difícil que tienen en sus manos de poder lograr instalar nuevos profesionales 
fundamentalmente médicos en la localidad de para cubrir las 24 horas todos los días como se merecen 
las localidades; no es menor la ampliación que se hizo en el hospital de Pirovano y saber que 
prontamente y en conjunto con el  CRIB se están haciendo las últimas gestiones para poner 
definitivamente a funcionar la extensión en Pirovano, que será además para Daireaux y para 
Henderson, estamos convencidos que va a funcionar y va a funcionar muy bien y debería... aquí están 
presentes tanto el delegado de Pirovano Alejandro Lapena como Agustín Rodríguez delegado de 
Urdampilleta, debería ponerse urgentemente si no se puso en marcha la obra del hospital de 
Urdampilleta porque está la decisión política, está la voluntad política y están los recursos 
económicos para poder terminar definitivamente la construcción y la ampliación de este hospital que 
también es sumamente importante para empoderar la salud y además un compromiso asumido en el 
centenario con el pueblo de Urdampilleta. En materia de discapacidad, la verdad es que es un trabajo 
enorme el que realizan desde esa dirección, tanto Luji como Walter realmente hacen un trabajo que 
para destacar por su vocación, su compromiso y por su sustentabilidad en cada una de las acciones 
que han realizado, que claramente se ve después en la producción del área correspondiente. Uno de 
los temas que hablábamos con ellos y que también lo hablamos con Graciela Dipompo desde la 
oficina de empleo, era poder dar la señal desde el municipio, desde el estado, de la inclusión laboral 
de las personas con capacidades distintas. Y fue realmente un enorme trabajo porque hicimos el 
relevamiento de distintos programas que hay en distintos lugares para poder incluir a personas con 
discapacidad en este caso en el municipio. Y ha pasado mucha agua bajo el puente pero quiero contar 
el resultado, no puedo dejar de decir que hoy tenemos 43 personas con discapacidad, incluidas 
laboralmente, que hoy (aplausos) son mis compañeros de trabajo y cuando asumimos no teníamos 
ninguno y hoy son 43; y esto es un disparador también para la responsabilidad social, empresarial y 
también lo hablamos en su momento, que dio un claro ejemplo de eso la cooperativa eléctrica al  
incluir también a una persona dentro del plantel de la cooperativa; ojalá que esto se reproduzca los 
ámbitos públicos, en los ámbitos privados para que todos tengan igualdad de oportunidades y 
oportunidades de trabajo. Otro logro importante que se pudo concretar fue la conformación del 
Consejo municipal de Discapacidad, esas mesas que se empiezan a armar y que funcionan en distintos 
lugares; saben que la mesa que tenemos en la planta baja está a disposición de todos pero funciona en 
distintos lugares y lo bueno es que funcione en distintas instituciones y son interdisciplinarias, donde 
hay planteos, donde se generan estrategias, donde se abordan problemáticas que tenemos en la 
comunidad. Este consejo donde se juntan docentes, las instituciones que están vinculadas al área de 
discapacidad donde tratamos las problemáticas que tenemos en la comunidad, donde tomamos 
decisiones, donde nos ayudan a tomar decisiones. Quiero realmente revalorizar cada una de esas 
mesas, cada uno de esos consejos que trabajan de manera sustentable, sino no tiene sentido. Me puse 
muy contento cuando hoy me contaban que anoche estuvieron ya en el juzgado de paz reunidos en la 
mesa de violencia, con un nuevo actor que es el juez de paz que no lo teníamos y que hoy nos pone 
sumamente contentos y felices de saber que un actor tan importante como el juez de paz hoy ya está 
trabajando en la ciudad de Bolívar y siendo parte de estas mesas estratégicas para el desarrollo de la 
ciudad. También en lo que respecta a la reestructuración programática de las áreas que ya he 
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mencionado a lo largo de esta noche, un tema que tuvimos que tocar y refuncionalizar dentro del área 
de Discapacidad, en realidad no existía la dirección de Discapacidad, esto es importante, y ahora hay 
una dirección creada y fue el armado del conjunto de recursos humanos que gestiona los Certificados 
Únicos de Discapacidad y ustedes dirán ¿es importante? y para el que tiene una discapacidad es muy 
importante, porque tiene 100% de cobertura en medicación en tratamientos; posibilidad de ingreso en 
la bolsa de empleo en la administración pública; transporte gratuito de media corta y larga distancia 
en trenes, subtes, colectivos y micros; y libre tránsito y estacionamiento, no sé lo que están diciendo o 
lo que quieren decir, la realidad es que antes en las juntas evaluadoras tenía que viajar gente de afuera 
y se reunían en Bolívar una vez por mes, esa es la realidad y la verdad es que sólo durante el año... la 
verdad es que hoy se hacen dos juntas evaluadoras semanales, dos semanales (aplausos) tienen un día 
asignado evaluando en forma promedio, de seis a 10 pacientes por semana entre ambas según la 
urgencia de la persona que lo soliciten. Las mismas están compuestas por dos médicos generalistas, 
una terapista ocupacional, una psico pedagoga y un trabajador social. Y se emitieron durante el año 
2014,  266 CUD (aplausos) esa es la realidad... cuantos CUD en total? 680? hay 800 y pico de juntas 
realizadas por que no todas las personas que se evalúan se les otorga el CUD; de hecho en el año 
2014 creo que se denegaron 10...18 CUD. Así que felicitaciones al área de Discapacidad por trabajar 
en estos temas tan importantes (aplausos) también quiero destacar un tema del área que es que 
durante el año 2014 creamos en la localidad Urdampilleta el taller protegido, que la verdad es que 
hacen cosas muy interesantes y funciona muy bien; además desde el área se coordina asistencia a 
personas  con celiaquía, se ha armado un grupo de celiaquía que la verdad es que funciona muy bien; 
se coordina el centro de actividades ecuestres adaptadas que lleva el nombre de Víctor Emilio 
Coradini donde asisten 160 personas; también se coordina el centro que creamos en la localidad de 
Urdampilleta y Pirovano; se da tango integrado, talleres, se han creado esas noches especiales que 
realmente la pasan muy pero muy bien. Además hoy también es un día muy especial en materia de 
discapacidad, diría que es un día histórico, que va a quedar en la historia, porque también queremos 
anunciar esta noche en el día de ayer ha comenzado la obra de la Escuela Especial Nº 502 (aplausos) 
esta es una obra que se ha venido trabajando durante mucho tiempo todos los padres, los alumnos, los 
directivos que por supuesto nos hemos puesto en contacto con ellos y la han esperado mucho, donde 
la diputada provincial Alicia March ha trabajado también fuertemente para la gestión de esta obra, 
hemos podido destrabar los recursos necesarios para la construcción de esta obra que realmente es 
muy importante para la comunidad de Bolívar. Hablando del CRIB en la actualidad atiende a 600 
pacientes por mes, es un área que funciona cada vez mejor, que ha consolidado muy fuerte el equipo 
de trabajo y que cada vez da más prestaciones a los vecinos que lo requieren. Por mencionar algunas 
acciones realizadas por el CRIB ante la mayor demanda generada año tras año, se ha ampliado el 
personal con la incorporación al equipo de trabajo de médicos clínicos, dos kinesiólogos, 
fonoaudiólogo, una pediatra, terapistas ocupacionales, psicomotricistas, psicopedagogas, trabajadores 
sociales y una psicóloga para empoderar el equipo existente, además se conformó y se formó un 
equipo específico en pediatría que ocupa el área de pediatría que inauguramos hace dos años 
aproximadamente, y donde hoy asisten 86 pacientes pediátricos los cuales realizan tratamiento en 
diferentes terapias con un equipo especializado y afianzado en su trabajo. Se dictan distintos talleres, 
hay distintos espacios culturales, deportivos,  esto me interesa resaltarlo; se puso en marcha el 
proyecto del área de rehabilitación cardiopulmonar esto es muy destacable y novedoso, también se 
creó el área de rehabilitación pulmonar, es decir existe un área dirigida a la rehabilitación de pacientes 
con patologías pulmonares severas con demanda de oxígeno terapia permanente. En el año 2014 se 
compró el equipamiento nuevo para este servicio que consta de una bicicleta ergométrica, relojes de 
control cardíaco, cintas de caminar. Se ha generado un aumento en la demanda de pacientes en 
condiciones de incorporarse este servicio motivo por el cual se planificó este año ampliar el régimen 
horario. Además durante este año se pondrán en marcha dos talleres muy importantes, que tiene que 
ver con el taller de prevención de ACV que esto lo quiero destacar, y lo quiero unir al proyecto del 
plan preventivo de salud. Que él CRIB también tenga la mirada puesta en la prevención es 
sumamente importante sea que atiende al paciente cuando tiene que rehabilitarlo cuando va con la 
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lesión cerebral porque tuvo un accidente cerebrovascular o porque tuvo un accidente o cierta 
patología que necesita rehabilitación. Que desde el CRIB a través de la base de datos que vamos 
creando con el  programa preventivo de salud de identificar, para qué queremos saber cuántos 
pacientes con hipertensión tenemos en Bolívar y donde viven; o cuando pacientes con diabetes 
tenemos en Bolívar y donde viven o cuántos pacientes con factores de riesgo en el partido de Bolívar 
y donde viven, es para identificarlos y hacer estrategias específicas para evitar que exista el accidente 
cerebrovascular. Es tan importante cuando hablamos de articular, de interrelacionar a cada una de las 
áreas y cuando le pido a cada una de las áreas en nuestras reuniones de gestión que miren al que está 
ahogado para poder articular y poder hacer sinergia en cada uno de los trabajos y esto es lo que se 
genera, tener un centro de rehabilitación que es ejemplo para rehabilitar pero que también piensa en 
evitar que lleguen más personas con discapacidad para rehabilitar y por eso quería destacar esta 
acción que van a desarrollar. Y otro tema que me parece que es trascendente, son muchas las personas 
que pasan por él CRIB, lo dijimos son 600 personas que lo toman como propio, que lo defienden 
como nadie y realmente teníamos que tener, lo hablábamos como María Angela Gómez que no sé si 
está presente, que está a cargo del CRIB de poder tener una casa donde se puedan realizar simulacros 
de la actividad de la vida diaria, lo que uno hace en la vida diaria, tomar mate, cocinar, planchar, 
lavar. Entonces necesitábamos, en el CRIB se trabaja mucho con terapias ocupacionales y a través de 
distintas adaptaciones se puede, en base a la discapacidad que tienen las personas, se puede lograr que 
puedan seguir haciendo esas actividades y para eso necesitamos un lugar de entrenamiento, una sala 
totalmente equipada, se trata de un mono ambiente equipado con microondas, heladera, tv, cocina, la 
mesa, las sillas, para el entrenamiento de los pacientes en su actividad de vida diaria y además se 
armó y ya está funcionando el gabinete de tecnologías asistida y comunicación aumentativa 
alternativa, con la compra de una  computadora totalmente adaptada para poder ser utilizada por 
pacientes con discapacidad. Para esto se capacitó al personal y jornadas realizadas en el Fleni y otra 
en noviembre en CIAPAT con estos últimos puntos  el CRIB se ubica como un centro que va 
adquiriendo la última tecnología que existe en salud para la rehabilitación de los pacientes. 
Finalmente quiero contarles un proceso que sumamos al CRIB  que realmente ha funcionado muy 
bien que fue la adquisición de un vehículo que lo hicimos con financiamiento municipal y también 
con financiamiento del Consejo Nacional de discapacidad que nos financió una parte de una combi 
que le utilizamos porque veíamos que muchos pacientes,  los pacientes que van al CRIB necesitan 
mucho tiempo la atención, no son tratamientos agudos son tratamientos como mínimo de mediano 
plazo entonces los pacientes muchas veces dejaban la terapia nos parecía muy necesario tenerlos 
identificados e ir a buscarlos a su domicilio, llevarlos al CRIB a que hagan su terapia y llevarlos 
nuevamente su domicilio. Y funcionó, y funcionó muy bien, esta metodología generó un aumento del 
30% en la concurrencia y una continuidad en el tratamiento del 90%, hoy con el paciente llegamos en 
el 90% de los casos a cumplir con la totalidad del tratamiento y por supuesto tenemos que ir por el 
100% pero poco poco vamos mejorando esta situación. Tenemos como proyecto de concretar, porque 
tuvimos que sumar una combi más, hicimos un convenio en ese sentido a través de PAMI y pusimos 
una combi que específicamente va a buscar a los pacientes que tienen esa obra social, aparte eso se 
puede facturar, y así podemos lograr el autofinanciamiento y la sustentabilidad del proyecto. Así que 
hoy hay dos transportes municipales todos los días yendo a buscar a vecinos que tienen un problema 
de discapacidad y necesitan de la rehabilitación en él CRIB. Para terminar con esta área como lo 
estamos haciendo con las demás, también tiene su obra por comenzar en este caso será la ampliación 
del CRIB que tiene que ver con crear su sala de internación conformada por cuatro habitaciones con 
baño privado totalmente equipadas y adaptadas para personas con discapacidad. Además también 
hemos tomado la decisión de ampliar el gimnasio ya que ante la demanda de pacientes falta espacio. 
A continuación pasaré hablar del área de Salud Mental, la verdad que es un área por la cual tenemos 
una especial atención, que por mucho tiempo estuvo invisibilizada, que muchas veces pasan con estas 
cosas, aún tiene serias carencias de infraestructura pero claramente a partir de tener en cuenta la 
nueva ley de salud mental, hemos cambiado fuertemente el paradigma de atención de los pacientes 
con salud mental en Bolívar; primero, que son cuestiones de sentido como: la sociabilización, no 
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existe más el concepto de la persona cerrada, la persona que estar socializada por eso  la indicación es 
que en cada una de las áreas; en cada uno de los eventos del municipio hagan parte a los pacientes 
que tienen salud mental. El segundo concepto importante es el tratamiento en domicilio, con la 
familia, este concepto también de que por mucho tiempo proliferaban los pacientes con salud mental 
y crecían los nosocomios con pacientes que quedaban excluidos dentro de un pabellón fuera del 
contexto social, cuando claramente podemos ver cuál ha sido la evolución de muchos pacientes que 
estaban con problemas psiquiátricos, estando bien medicados estaban incluidos en la sociedad y eso 
es muy importante, y es solamente un cambio de mirada, de dirección, de quien toma la decisión a 
cargo de un determinado servicio, la generación de talleres, de espacios, y lo digo porque para mí es 
muy importante esto, la verdad es que no estaría para nada tranquilo si no se hubieran avanzado en 
estas cuestiones. Qué  falta?  la infraestructura pero también llegan los momentos para  todo y hoy 
quiero decirles que en el transcurso de esta semana verán publicada la licitación para comenzar 
definitivamente con la puesta en valor de todo el servicio de salud mental (aplausos). Ahora voy a 
hacer mención a la Secretaría Legal y Técnica. En distintos párrafos ya me he referido a la misma, 
pero sí mencionar que ha sido muy importante avanzar en la reestructuración de esta área fue la gran 
decisión que tomamos con quien hoy es el actual juez de Faltas, Doctor Franco Canepare y lograr que 
también es un honor que hoy esté frente a esta secretaría el doctor Marcos Beorlegui, quienes trabajan 
fuertemente en el control de legalidad de los actos administrativos que llevamos adelante en el 
municipio, que imaginarán con todo lo que uno está relatando y todo lo que uno cuenta tienen una 
gran producción de trabajo y realmente quiero felicitar a los equipos de la Secretaría Legal y Técnica, 
como la Secretaría de Hacienda la contadora Gisela Romera y a todo el equipo, Marcelo Lazarte 
como tesorero; Marcelo D'Aloia como contador y todo el equipo que se ha ido incorporando, porque 
realmente es un trabajo a rumbo y muy profundo para que las cosas se puedan hacer en tiempo y en 
forma, y después rendir como se debe rendir, cada uno de los recursos que llegan al municipio de 
Bolívar hay que mostrar la ejecución de la obra y también hay que rendir cuenta de cada una de las 
obras, y eso significa un volumen de trabajo sumamente interesante que se está haciendo con gran 
eficiencia en el día de la fecha y la verdad es que a mí me emociona, porque era una de las 
discusiones y los debates que se escuchaban, de la posibilidad de formar equipos o no formar equipos, 
y hoy hay un equipo de trabajo que se consolida, jóvenes muchos de ellos, adultos otros que nos 
brindan la experiencia, los jóvenes hijos de bolivarenses que se formaron y hoy ocupan lugares de 
funcionarios públicos, trabajadores municipales que pueden sostener una gestión municipal dinámica, 
ágil y que queda claro con todo lo que estamos hablando, no nos mueve otra cosa que buscar el 
progreso del partido de Bolívar, nosotros realmente amamos a esta ciudad, al partido de Bolívar, y 
esto queda reflejado en cada una de las acciones y en cada una de las gestiones que hemos hecho 
desde el primer día y que haremos hasta el último día que estemos al frente del municipio de Bolívar. 
Dicho esto, mencionar algunas ordenanzas que son importantes y que ya están en ejecución de las que 
ya hemos hablado una es la ordenanza 2298/2014 que es la de la venta de los lotes con servicio a 
beneficiarios del PROCREAR en la línea de compra y construcción; la ordenanza de creación del 
parque logístico y estacionamiento para camiones y ahora además hacer mención a la creación del 
juzgado de Faltas que también viene a consolidar la gestión, era necesario tener un juzgado que 
independizar esa herramienta del municipio; realmente se ha hecho un trabajo muy fuerte, muy serio 
y realmente con objetivos cumplidos que están a la vista. Por mencionar algunos de ellos: en ocho 
meses de funcionamiento  se han procesado 1795 causas contravencionales que involucran a todas las 
temáticas sobre las cuales tiene competencia el jugado tránsito, seguridad vial, bromatología, espacio 
público, edificación, urbanismo, defensa del consumidor. Además entre este jugado y la dirección de 
Protección Ciudadana estamos trabajando muy fuerte para seguir con los controles de alcoholemia 
que comenzamos hace tres años, que no teníamos la aparatología y que ahora tenemos, la hemos 
podido duplicar y seguimos semanalmente haciendo estos controles y hemos tenido 60 casos con 
retención de licencia que se ha extendido por períodos de 30 a ocho meses esto es inédito, no se había 
aplicado nunca es una decisión clara, que marca un rumbo definido hacia un control estricto y una 
sanción contundente en este tipo de infracción. Esto es muy importante porque no queremos 
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accidentes vehiculares y menos en la nocturnidad por lo tanto aquellos que consumen alcohol no 
pueden conducir y nosotros vamos a estar haciendo los controles pertinentes para primero de todo, 
cuidar la vida del joven y de los terceros. Secuestros de vehículos: entre autos y camionetas 46, 
motos: 121, en total 167. Estas también son medidas que a veces son antipáticas pero que el doctor 
Franco Canepare y Juan Albanese desde la dirección de Protección Ciudadana, tienen la orden estricta 
de trabajar en el control del tránsito y del control urbano, la idea es que todos cumplamos la ley y 
poco a poco vemos cambios positivos en esta materia. Y empezamos a tener una situación compleja 
en materia de los vehículos que estaban secuestrados en dependencias municipales y también nos 
pasa en la localidad de Ibarra donde se encuentra la dependencia policial, hay muchos vehículos que 
tienen hasta más de 10 años de que han sido secuestrados y que están absolutamente abandonados. A 
partir de una nueva ley provincial que hoy  que nos permite hacer compactación se han hecho las 
gestiones pertinentes desde el jugado, la ley en la 14,547.6 un relevamiento, un trabajo exhaustivo, 
vuelvo a repetir de vehículos que hacía 10 años que estaban secuestrados o motos secuestradas. Se 
hizo un relevamiento uno por uno, anotando todos los datos se tienen que anotar y ya hemos tenido la 
aprobación para hacer en los próximos meses la compactación de 230 fundamentalmente moto 
vehículos, que se encuentran en condiciones de deterioro generalizado, que los tornan no aptos para la 
circulación en la vía pública y en consecuencia, en condiciones de ser sometidos a un proceso de 
compactación como respuesta concreta y efectiva a la sobre saturación de vehículos que no han sido 
objeto de reclamo por los titulares registrales en los últimos 10 años en algunos casos. Entonces 
trabajar en estos temas también o que pretendíamos? acumular y acumular? no, la idea es poner 
orden, trabajar desde el juzgado en la concientización para que todos tengan la documentación, para 
que todos utilicen casco, para que todos tengan todo en condiciones y no existan los secuestros. 
Ahora cuando existe, no hay devolución  porque no está apto o porque no está la documentación 
pertinente. Cuando no hay devolución, hay compactación y esta es una medida en la cual vamos a 
avanzar. De hecho en esa oportunidad se va a proceder a la destrucción de más de 100 caños de 
escapes anti reglamentarios decomisados por el juzgado (aplausos). Finalmente cabe destacar que este 
programa ha sido trabajado conjuntamente con las autoridades policiales de distrito, a quienes 
también agradezco, no sé si están presentes pero por el trabajo mancomunado y articulado en cada 
una de estas acciones lo que también posibilitará la descontaminación y liberación de los predios que 
la policía tiene afectados como depósito, como decía hace un ratito, en la localidad de Ibarra. En 
materia de espacio público, que también es un tema en el cual vamos a poner mucho énfasis, hoy que 
tenemos ordenada la gestión, las obras en marcha y los procesos que queríamos ajustar en estos 
primeros cuatro años vamos a dar vuelta la ciudad en materia de limpieza y vamos a poner lo que 
tengamos que poner y también los vecinos van a tener que hacer lo que tienen que hacer. Y desde ese 
lugar, desde el juzgado de faltas, ya hace cinco meses que hemos creado un área específica y 
particular para hacer el control de las obras de infraestructura que se realizan en la ciudad de Bolívar. 
Y realmente con un trabajo excelente, se hace un recorrido por la mañana y un recorrido por la tarde. 
Se recorren distintas calles, por la mañana se saca una foto cuando se excede lo que establece la 
ordenanza, se le comunica al vecino y se le da un tiempo para que pueda retirar esa basura. Y si no 
cumple se cobra la multa. Y realmente estamos viendo que poco a poco se mejora en ese sentido. La 
idea es esa, que nos podamos respetar, que nosotros mejoremos los servicios, y que los vecinos 
respeten los horarios para sacar la basura, que respeten los volúmenes que pueden sacar de materiales 
de construcción y de esa manera vamos a ir logrando el objetivo que todos queremos, que es ver a la 
ciudad lo más linda posible. Ahora voy a hacer mención a algunas acciones que se han hecho desde la 
dirección de Asuntos Judiciales que también son importantes, por ejemplo de los apremios iniciados 
durante el año 2014, porque también es importante que la política sea sin vaivenes, en algún momento 
se entregaban las motos de cara a una cuestión electoral, esto no puede tener cambios, esto no puede 
ser espasmódico, es una línea de trabajo que se tiene que sostener en el tiempo, una forma de marcar 
también el rumbo del trabajo en la gestión. Se han hecho apremios entre los meses de noviembre y 
diciembre del 2014 se han iniciado un total de 250 demandas por una deuda de aproximadamente 2 
millones de pesos para los cuales se firmaron convenios de pago y de esos convenios de pago ya se 
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han recaudado $839 mil pesos. También quiero hacer mención y destacar el trabajo desde la dirección 
de Asuntos Jurídicos que se está haciendo desde el departamento de Atención al Consumidor, y 
realmente lo digo porque es mucha la cantidad de vecinos que se acercan y que llaman a esta oficina, 
realmente lo utilizan y entonces aprovecho para seguir comunicando que tenemos una oficina de 
defensa al consumidor que funciona realmente muy bien, por ejemplo durante el año 2014 tuvimos 
500 casos ingresados en los cuales se pudieron resolver 425 casos y tenemos 75 casos pendientes al 
día de la fecha. De las denuncias que tenemos las que más predominan son las que tienen de ver con 
denuncias por telefonía fija; por Internet, por telefonía móvil, también por supermercados y venta de 
electrodomésticos. Ahí predomina el mayor porcentaje de denuncias que hacen los vecinos del 
partido de Bolívar pero sepan que hay una oficina que trabaja específicamente para poder darles 
respuestas cuando tengan algún tipo de inquietud. También resaltar el trabajo de la oficina de 
Regularización Dominial que ya todos conocen a esa oficina que es una de las primeras áreas que 
creamos ni bien asumimos con un claro objetivo y un claro indicador generar la mayor cantidad de 
escrituras posibles año tras año, poder regularizar la situación dominial de todo el partido de Bolívar, 
que todos los vecinos del partido de Bolívar puedan tener su título de propiedad, que puedan tener su 
seguridad legal y jurídica que la vivienda es propia y que el día de mañana será de sus hijos o de 
quien quiera la familia, y en esto como mencionaba ya son muchos los barrios que estaban en el 90% 
de completar la regularización, como el barrio Cooperativa, Anteo Gasparri que ya son muchas las 
familias que la tienen en su propiedad y próximamente las tendrán más vecinos, este trabajo de 
regularización lo extendimos a las localidades tanto en Urdampilleta con los planes rurales como el 
plan Solidaridad,  como en Pirovano que los vecinos tenían sus casas construidas sobre terrenos 
baldíos porque no estaban hechos ninguno de los planes de subdivisión y de los pasos previos que hay 
que realizar para la entrega de escritura, y también ya estamos regularizando la situación dominial de 
estos barrios y en ese tema también no puedo dejar de mencionar que al crear el Banco de Tierras y 
empezar a visualizar las tierras, empezamos a detectar algunas cuestiones qué, la verdad, que son 
sumamente llamativas como por ejemplo cuando tuvimos que hacer el jardín maternal, donde tuvimos 
que hacer la Universidad todos predios que en algún momento fueron cedidos a la provincia y nunca 
se trabajó en la retro sesión de esas tierras, parece increíble pero es la realidad; nosotros hemos 
impulsado esa retro sesión desde el área legal y técnica para que realmente vuelvan a donde son sus 
dueños que son de dominio municipal y a partir de ahí nosotros poder impulsar más políticas 
habitacionales y de infraestructura social. Esto es querer Bolívar, parece mentira que por tanto tiempo 
estas cosas no se hablaba, no se decía, parecía que no existían y la verdad es que habla claramente de 
una visión muy corta de gestión que claramente estancó por mucho tiempo a la comunidad de 
Bolívar. Hoy las cosas son de otra manera, quizás pueden ser mejor, pero el rumbo es otro hay un 
rumbo claro que es la defensa del patrimonio municipal, la defensa del patrimonio de cada una de las 
familias del partido de Bolívar, yo también trabajo para defender ese patrimonio y la propiedad de 
cada una de las familias del partido de Bolívar, así como trabajamos (aplausos) para que todos los 
vecinos tengan la posibilidad de acceder a su vivienda propia también para aquellos que en algún 
momento lograron acceder tengan la seguridad jurídica de que esa vivienda será siempre de ellos. Así 
que es excelente el trabajo que ha realizado el área de Regularización  Dominial a través de la firma 
de distintos convenios que nos permitió acelerar mucho estas cuestiones. Con respecto al programa de 
Fortalecimiento Institucional también he hecho mención de esta cuestión, uno puede hablar de las 
instituciones pero no es solamente hablar sino que hay que trabajar con las instituciones, hay que 
trabajar para consolidarlas y para fortalecerlas, y trabajar puntualmente en la línea de lograr que todos 
tengan su título, su personería jurídica tiene que ver con eso, y la verdad es que hemos tenido muchas 
instituciones, por nombrar el club social Villa Juana; Mujeres Unidas de Bolívar; el club Defensores 
de 9 de Julio el cual hoy también tenemos la posibilidad a partir de que hay una comisión, de que 
tienen personería jurídica los vecinos se han unido nuevamente están recuperando el club que en 
algún momento había sido tomado por el propio municipio, incluso las sillas, las mesas existentes 
incluso los propios vecinos  no saben dónde están; ya a recuperar ese lugar, estamos trabajando para 
mejorar la infraestructura y tienen su personería lo que les da la garantía de que esa institución 
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siempre será el club 9 de Julio porque en definitiva las personas pasan pero las instituciones quedan y 
también es nuestro trabajo asegurar la permanencia en el tiempo de todas las instituciones del partido 
de Bolívar. La constitución de la cooperadora del centro de actividades ecuestres de Urdampilleta y la 
de Bolívar; la asociación de fomento de Paula ; el centro tradicionalista El Bagual que también es una 
institución con mucha historia de la localidad de Urdampilleta; el club social y recreativo Unzué; la 
asociación civil Balompié; la asociación civil Construyendo Tramas; la asociación de lucha contra el 
cáncer de Bolívar y fíjense de que instituciones estamos hablando sobre las cuales estamos trabajando 
para poder lograr su escritura; el club atlético Torecita de Urdampilleta; la asociación Bomberos 
Voluntarios de Pirovano también un hecho que me parece que vale la pena destacar, ese compromiso 
que asumimos en el centenario de Pirovano, de decir cómo Pirovano no tiene  un cuartel propio de 
Bomberos  que tiene que depender de Urdampilleta o de Daireaux ? hoy tenemos la satisfacción que 
con el acompañamiento del cuartel de bomberos local y de Urdampilleta estamos formando a los 
primeros bomberos de Pirovano y además ya se ha armado la Comisión para constituir esta institución 
que sin lugar a dudas será un importante para todos los vecinos de Pirovano. Cien años pasaron para 
que Pirovano tenga, empiece a pensar en tener cuartel de bomberos. (Aplausos). Acá hay algunos 
ejemplos de instituciones que ya han recibido la personería jurídica en mano, que ya la tienen, con 
respecto al área de Prensa fundamentalmente me interesa hacer hincapié en que ya tenemos 
funcionando la antena de la Televisión Digital Argentina, en nuestra ciudad, en este momento 
tenemos la antena nómade pero ya hemos gestionado en las oficinas correspondientes la antena 
definitiva para que quede definitivamente la TDA para la comunidad. Un área que tambien viene 
creciendo, que ha crecido mucho y que va a crecer más aún, y tiene que ver con el área de Protección 
Ciudadana. Realmente nosotros estamos convencidos que es a nivel local donde se deben comenzar a 
gestionar los temas de Seguridad y claramente somos parte de los debates existentes hoy en la 
provincia de Bs As y lo conversamos con las autoridades locales también pertinentes. Nuestra 
intención es ir conformando una estructura de gestión que esté en un momento determinado preparada 
y consolidada para realmente hacernos cargo de la policía local, estamos convencidos que el tema 
pasa por ahí, es una decisión política pero claramente avanzamos en ese sentido. Desde el área de 
Protección Ciudadana lo que hemos hecho es ir incorporando paulatinamente cada vez más recurso 
humano y en esto hay que entender que este recurso humano es como en cualquier ámbito, hay que 
formarlo, hay que capacitarlos, y eso lleva tiempo, son periódicas y constante las capacitaciones que 
se van haciendo no solamente en lo técnico profesional sino también desde el punto de vista humano 
cuando hablamos de la protección ciudadana muchas veces, muchas veces no, siempre estamos en las 
situaciones, en los siniestros que sufren muchas familias del partido de Bolívar y hay que estar 
preparado también para el manejo de esa situación; también hay que estar preparado para el manejo 
articulado con las distintas fuerzas vivas y con todos los sistemas de emergencia como bomberos, el 
sistema de emergencias médicas y así poder trabajar en equipo. En ese sentido se ha ido invirtiendo 
en distintos materiales, en distintos recursos para dotarlos de las herramientas necesarias que le 
permitan actuar con eficiencia y efectividad en los momentos que realmente son difíciles. Seguimos 
apostando a consolidar la Agencia de Seguridad Vial, es muy importante seguir teniéndolo presente, 
realmente se intensifican diariamente los controles de tránsito trabajando de manera articulada con la 
policía local y en ese sentido entendemos que es una gran oportunidad que tenemos de repatriar a los 
jóvenes que se han formado en la policía de la provincia de Buenos Aires y que vuelven a nuestra 
ciudad; es muy importante la formación y la continuidad de la formación que le tenemos que dar a 
esos jóvenes por eso estamos haciendo distintas estrategias de abordaje, también la veo aquí a Pompo 
Peralta desde el área de Derechos Humanos estamos trabajando en conjunto con la policía local y con 
la Fiscalía en la formación de los nuevos policías y creemos que ellos también pueden tener un gran 
trabajo en materia de ordenamiento del tránsito urbano. Algo que creo que es digno de destacar 
cuando hablamos de monitoreo de cámaras por un lado se ha duplicado la cantidad de cámaras y esta 
en marcha la gestión de la colocación de nuevas cámaras que no es solamente colocar más cámaras 
sino que también es saber operarlas y hacer un buen monitoreo. Y esto también parte de tener un 
lugar adecuado para hacer el monitoreo de las cámaras con lo cual, bueno, nos ha llevado tiempo 
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encontrar el financiamiento pero hoy sí podemos contar a la comunidad y anunciarles que ya hemos 
comenzado con la obra de remodelación absoluta de la planta alta de la terminal de ómnibus, donde 
se va a hacer todo el centro de monitoreo nuevo de cámaras, a partir del equipamiento que nos 
brindará la Secretaría de seguridad de la nación. Esto significa tener toda la tecnología que tiene que 
tener un verdadero centro de monitoreo más la instalación de nuevas cámaras en la comunidad. 
También desde ese lugar que va a tener distintas dependencias donde se gestionará la tramitación de 
la licencia de conducir y todas las gestiones que se hacen desde el área de protección ciudadana, y que 
va a ser sumamente cómodo para los vecinos, y se va a hacer un monitoreo de lo que también 
podemos decir que ya es una realidad que lo tenemos que es la entrega de botones anti pánico 
fundamentalmente para aquellas mujeres que sufren de violencia de género (aplausos). Ya nos han 
llegado hay que tener muy bien preparado por supuesto que hay que hacer un trabajo pertinente para 
la selección, la entrega, y tener muy bien preparado el sistema de alerta porque si no de nada sirve 
tener el botón. Esta nueva área que está coordinando Juan Albanese nos va a servir para optimizar 
todo el trabajo que se viene realizando. Y también hemos dispuesto de lo que era aguas sanitarias un 
galpón que estaba absolutamente todo derrumbado, donde solamente había basura, se ha limpiado 
totalmente, se ha remodelado absolutamente todo y pasó a ser de alguna manera, el área donde todo el 
equipamiento de protección ciudadana está resguardado. Por supuesto el trabajo articulado con la 
agencia de seguridad vial nacional, esto todos lo saben el trabajo que se hace de concientizacion en 
los colegios, la entrega de los cascos pertinentes y también Bolívar ya es parte de lo que son la 
gestión de las licencias de conducir nacionales, esto también es muy importante porque 
proximamente nos va a permitir ingresar en el sistema de "scoring" de poder ir dando puntos positivos 
o negativos a los conductores que manejen bien y  mal. Recuerdo también, no tiene que ver con esta 
área pero tiene ver con la licencia, estamos trabajando a partir del pedido de muchos vecinos de 
Urdampilleta de poder gestionar la licencia de conducir, y hacer el práctico y teórico en la propia 
localidad para que no se tengan que trasladar a la ciudad de Bolívar y puedan  realizarlo directamente 
alli puesto también como todos saben, ya hoy en la localidad de Urdampilleta se puede gestionar el 
DNI como también en la localidad de Pirovano que se están haciendo los últimos ajustes de conexión 
de Internet y así los vecinos puedan gestionar su DNI en la localidad sin tener que venir a la ciudad 
cabecera. Bueno, queda mucho para hablar, para mencionar, había prometido que iba a hablar cuatro 
horas y estamos llegando a ese tiempo, seguramente debe haber quedado muchas cosas por 
mencionar; le quiero agradecer mucho a todo el equipo de trabajo;  a todos y compañeros municipales 
porque la verdad es que me he sentido y me siento sumamente acompañado en la gestión, más allá de 
diferencias constructivas que podemos tener, de autosuperación, porque creo que siempre podemos 
todos un poco más, realmente el trabajo se ha podido consolidar en cada una de las áreas que ha 
entendido en cada una de las reestructuraciones que hemos ido generando para poder cumplir los 
objetivos, no hay sentido que exista un área que no tenga objetivo claro; que no tengan indicadores 
claros que pueda medir el funcionamiento del área para también hacer la autocrítica correspondiente 
para poder mejorar, porque siempre se puede mejorar. Nosotros cuando iniciamos le decíamos a las 
familias de Bolívar que se podía mejorar, y realmente queda claro hoy que después de tres años y 
medio en este poco tiempo Bolívar es vivir mejor, se pudo mejorar y hay un montón de cuestiones 
que he relatado que no son cuestiones de discurso, son cuestiones que cualquiera de los que me están 
escuchando,de  los que están acá, las pueden ver, las pueden tocar y además absolutamente todos los 
temas que hemos mencionado, desde lo más importante como iniciamos hasta los más pequeños 
tienen que ver con buscar el progreso, buscar la mejora de nuestra ciudad, la calidad de vida nuestros 
vecinos,  trabajar sobre el arraigo de jóvenes, que nuestros hijos tengan la posibilidad de un futuro de 
vivir bien, y si nosotros ordenamos y si no encaramos cada una de estas cuestiones que he 
mencionado, no tenían destino en nuestra ciudad, ésta es la realidad y esto es lo que hay que entender, 
y hay que comprender, este rumbo que iniciamos, porque yo no digo que Bolívar cuando iniciamos 
no tenía rumbo o tenía un rumbo equivocado, no, la realidad es que estaba detenido y la fuerza del 
crecimiento era por el esfuerzo individual de los vecinos de Bolívar, profesionales y no profesionales, 
empresarios, comerciantes, las instituciones... que obviamente movilizan y un contexto realmente 
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superador que hemos tenido, luego de la crisis del 2001 lo que vivió en los últimos 10 años nuestro 
país que realmente generó una movilización de los pueblos del interior. Claramente faltaba la 
inyección en cada uno de los ítems que he venido planteando para realmente poner a Bolívar como 
una ciudad potencial en el interior de la provincia de Buenos Aires para nuestros vecinos y para 
aquellos que quieran venir a invertir en nuestra ciudad y solamente esto se puede construir teniendo 
una mirada abierta, teniendo la cabeza abierta, escuchando mucho y entendiendo que somos parte de 
una nación, que somos parte de un país ,y entendiendo que ese país es parte hoy, con la globalización 
de un contexto mundial también. Entonces me parece que esa es la etapa y la nueva época que viene 
para los bolivarenses, poder los dirigentes, los vecinos, las instituciones, poder plantear en la medida 
de las posibilidades, y en base a los temas que trata cada una de ellas,  todas estas temáticas.  Buscar 
los ejemplos que haya que buscas, porque también es una indicación que se la hago a diario a cada 
uno de mis compañeros: busquemos como se trabaja internamente en la misma provincia, en el país o 
en otros lugares en ciudades  similares, cientos de veces lo repito todos los años en nuestras 
reuniones,  porque muchas veces se pueden copiar, pero saber también que podemos construir el 
ejemplo y en muchas materias,  si nosotros nos convencemos, si tenemos una autoestima, somos 
concientes, somos serios, somos trabajadores podemos ser como ciudad también ejemplo en muchas 
situaciones; y  eso es lo que buscamos con ansias, lo que nos mueve. Cuando hablamos de gestión 
política como herramienta de transformación, es esto, sino no tiene sentido estar sentado acá; sino 
transformamos, sino ponemos en crisis permanente y en cambio positivo nuestro propio partido, 
nuestra propia ciudad no tiene sentido estar en  este lugar. Y  Bolívar necesita de dirigentes que 
tengan mirada progresista, que tengan mirada de desarrollo y que se animen a desafíos y que no 
claudiquen  ante las primeras señales de negatividad. Recordando pienso en esta obra que estamos 
llevando a cabo que es la construcción del nuevo centro cívico, que  fíjense lo que generó en una 
pequeñísima minoría de la comunidad, la reacción que existió cuando en realidad lo que buscábamos 
y lo que buscamos es poner en valor  nuestra historia, lo que es el corazón de nuestra ciudad, es 
potenciar los edificios históricos como es el municipio, la escuela número 1, la Iglesia, las plazas 
Mitre y Alsina, poder hacer que esas plazas sean utilizadas y que no tengamos esas cadenitas que 
teníamos que saltar siendo jóvenes o niños traviesos para comer las moras y poder incorporarlas a la 
utilización de nuestros jóvenes y adultos, eso es lo importante y porqué frenar esa situación cuando en 
realidad además se lo proyecta de una manera tan transparente como fue la organización de un 
concurso de arquitectura monitoreado por el colegio de arquitectos local en el cual tenemos plena 
confianza de que quieren a nuestra ciudad como la queremos nosotros y como la quiere cualquier 
vecino del partido. Un concurso que trascendió la ciudad, la provincia, hubo un montón de inscriptos, 
de participantes que presentaron excelentes proyectos y que hoy empezamos a ver que va a ser una 
realidad y créanme que va a quedar precioso, cuando lo inauguremos ahora dentro de poquito tiempo, 
va a ser un día inolvidable y ni les cuento lo que son los mobiliarios urbanos, lo que va a ser la 
iluminación de esta zona, créanme que todos absolutamente todos también ahí vamos a levantar la 
mano de que estamos de acuerdo en el avance de esa obra; pensaba lo mismo cuando iniciamos la 
obra del cine Avenida también hubo un día que fue histórico, donde hubo vecinos de Bolívar que 
votaron en contra, muy poquitos eran 15 ó 16, en contra de ceder el cine al municipio, al municipio de 
Bolívar que es de todos los bolivarenses, para avanzar en la obra. Imagínense si prosperaba esa idea 
de resistencia, hoy seguramente no tendríamos  el cine. Por eso les pido a todos los vecinos, 
absolutamente a todos, que tengamos la plena confianza de seguir adelante, que tengamos la plena 
confianza de que en este presente estamos construyendo el futuro de absolutamente todos los 
bolivarenses, de todos los vecinos del partido de Bolívar, que absolutamente todas las cosas que 
estamos haciendo tienen que ver con el bien común. También tengo claro que tengo gracias a Dios 
vecinos con mucha expectativa que la que tenían hace algunos años, la expectativa de la vivienda,  del 
pavimento, del alumbrado, de la cloaca…es todo más porque la verdad es que ven la posibilidad de 
acceder. Lo que les pido es que tengan expectativa  pero también que sea una expectativa solidaria, 
que puedan ponerse del lado del vecino que le esta llegando el pavimento, la vivienda, porque es lo 
único que nos va a permitir tener el tiempo necesario para realmente tener la transformación que 
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todos aspiramos. No puedo terminar de hacer esta presentación, Sr. Presidente, sin también 
agradecerle a mis compañeros Concejales, por el acompañamiento que he tenido, es muy importante 
poder trabajar de manera articulada con cada uno de Uds. y de Ud. Sr. Presidente, es muy importante 
el trabajo desarrollado en cada una de las áreas y en conjunto con el HCD; a todos aquellos vecinos 
que nos acompañan y nos dan la fuerza todos los días para seguir en esta senda que claramente son la 
inmensa mayoría  del partido de Bolívar; agradecer nuevamente la presencia y el acompañamiento de 
las instituciones y los invito a soñar más que nunca, eso de que dar todo cansa, no, permítanme 
decirles que en mi caso dar todo me pone en una situación de tener  cada vez más fuerza, cada vez 
más energía para poder implorar nuevos desafíos en la vida. Y en esa situación estamos hoy, estamos 
en un momento donde estamos sumamente fuertes, consolidados con toda la fuerza y la energía de 
poder encarar todo lo que viene por delante que es mucho. También quiero agradecerle a mi 
presidenta de la nación, a la Dra. Cristina Fernández de Kirchner que realmente me he sentido 
sumamente acompañado desde el primer día de gestión (aplausos); si hay algo que uno tiene que 
hacer es ser agradecido y no puedo dejar de agradecer a la persona que nos ha permitido poder 
avanzar en todas estas cuestiones y realmente marcará un tiempo histórico en la historia de Bolívar  
todas estas cuestiones que se han hecho y que han sido durante la Presidencia de la Dra. Cristina  
Fernández de Kirchner y la Gobernación  del Gobernador Daniel Scioli. Dicho esto agradecerles la 
presencia, espero no haberlos aburrido pero realmente considero que es sumamente importante dar 
cuenta y a mi me enseñaron que la palabra es importante, cuando empeña la palabra a través de una 
propuesta, y además cuando los vecinos confían en esa palabra uno las tiene que refrendar con hechos 
concretos y hoy hemos demostrado hechos concretos que hemos podido ejecutar en estos 3 años y 4 
meses de gestión al frente del municipio de Bolívar. Muchísimas gracias a todos (aplausos).------------ 
El Sr. Presidente: Bien, muchas gracias por los aplausos de parte del Sr. Intendente, luego del 
impactante discurso de gestión, de proyectos, de capacidad de trabajo, de fe, de confianza y de 
optimismo, llevado adelante por el doctor Bali Bucca, en mi carácter de Presidente del HCD doy por 
inaugurado el periodo de sesiones ordinarias del año 2015 e informo que en el transcurso de la 
semana que viene se realizará la primera sesión  ordinaria del presente periodo. Reitero mi 
agradecimiento doctor, orgullosos de escucharlo por todo lo hecho y por lo que se viene, con todas las 
ganas y la fe por nuestro querido Bolívar. Muchas gracias.” -------------------------------------------------- 
Sin más consideraciones el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a arriar la Bandera Nacional 

dando por finalizada la presente Sesión a la hora 0.01 horas. --------------------------------------------- 

 
 


